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НЕ МЕДЛИТЬ С НАЧАЛОМ 
УБОРКИ УРОЖАЯ

Пора жатвы наступила. Битва 
за высокий урожай первого года 
семилетки вступила в свой решаю
щий этап. Сибирская природа 
щедро оплатила труд хлеборобов 
— урожай сельскохозяйственных 
культур высокий. Теперь дело за 
его уборкой. Наш долг — скосить 
озимую рожь в 5 дней, на седь
мой день после окончания косови
цы закончить обмолот  ̂валков, 
без промедления начинать косови
цу яровых хлебов. Сумеем убрать 
хлеба быстро, значит, сохраним 
их от потерь, выполним принят!^ 
обязательства по увеличению про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов в первом году семилет
ки.

Работники сельского хозяйства 
Шегарского района, готовясь до
стойно встретить очередной Пле
нум Центрального Комитета пар
тии, развернули борьбу за то, что
бы быстро и без потерь убрать 
урожай, досрочно выполнить госу- 

' дарственный план закупок хлеба. 
Они учли уроки прошлого года и 
нынче первыми в области своевре
менно приступили к  массовой ко
совице озимой ржи. Особенно 
дружно и организованно идет 
уборка урожая в крупнейшем 
колхозе района — «Россия». 
Здесь пущены в ход все жатки. 
Колхозные механизаторы скосили 
около 300 гектаров ржи. Органи
заторами уборки являются комму
нисты. Они встали на решающие 
участки уборочных работ и лич
ным примером увлекают других. 
В нашей области широко известно 
имя комбайнера Прокопия Кузне
цова. Он из года в год обеспечива
ет высокую выработку на свой 
агрегат. И нынче тов. Кузнецов 
одним из первых начал жатву. На 
его счету уже 69 гектаров ско. 
шенной ржи. Хорошо работают в 
этом колхозе коммунисты Чучков, 
Глушневский и другие.

— У  всех нас одно стремле
ние — скосить 1000 гектаров 
ржи к  1 августа, к 7 августа за
кончить ее обмолот, — говорит 
председатель колхоза «Россия» 
JCOB. Тунцов.

Можно йыть уверенным, что 
свое слово хлеборобы колхоза 
«Россия» сдержат. Порукой это
му — высокое чувство ответст
венности за судьбу урожая перво
го года семилетки, высокая тру
довая и политическая активность 
всех хлеборобов.

К  косовице ржи приступили все 
колхозы nierapcK oro района. Хо
рошие темпы уборки урожая взя
ли механизаторы колхозов «Мо
лот», «Прогресс», имени Стали
на, «Красное знамя». В целом по 
району к  вечеру 28 июля было 
скошено около восьмисот гектаров 
ржи.

Начинают массовую косовицу 
озимых многие колхозы Кожевнк-

ковского района. Здесь, в колхо
зах имени X X I съезда КПСС, 
имени Калинина, «Заветы Лени
на» в ход пущены все жатки. 
Комбайнеры В. Ефимов, В. Майер 
и другие с первых дней обеспечи
вают высокие темпы в работе.

В Зырянском районе косовицу 
озимых начали в колхозах имени 
Жданова, имени Сталина, «Про
гресс» и других. Льноводы кол
хозов «Путь к  коммунизму», име. 
ни Фрунзе, «Октябрь», имени 
Калинина теребят лен. С первых 
дней на этой работе отличаются 
машинисты льнотеребилок колхо
за имени Карла Маркса. Агрегат 
тракториста А. Маслова вытере
бил 12 гектаров льна вместо 10 
по норме.

Приступили к  тереблению льна 
в колхозах Молчановского района.

Настала пора повсеместно на
чинать массовую косовицу ржи. 
Между тем, в ряде районов мед
лят с этим. Не слышно шума мо
торов на полях Туганского, Асн- 
новского, Пышкино - Троицкого 
районов, хотя во многих колхозах 
рожь готова к  раздельной убор
ке. Дело в том, что руководителей 
многих колхозов уборка застала 
врасплох. Вот несколько фактов. 
В колхозе имени Крупской Пыш- 
кнно-Троицкого района, как сооб
щает нам корреспондент, из пяти 
прицепных комбайнов отремонти
рованы только три. К  работе не 
готова ни одна жатка. В колхозе 
«Путь Октября» из трех лафетных 
жаток к  работе готова только од. 
на.

Такое же положение в ряде 
сельхозартелей Туганского райо
на. Здесь только в двух колхозах 
— «Победа» и «Прогресс» — 
начали обкос полей для уборки. В 
других колхозах с косовицей мед
лят. В целом по району из 150 
комбайнов отремонтированы толь
ко 96, но и у отремонтированных 
машин обнаружено много недоде
лок.

Странную позицию невмеша
тельства в дела с подготовкой 
уборочной техники заняли руково
дители Турунтаевской и Тугап- 
ской ремонтно-технических стан
ций. Они равнодушно отнеслись к 
недопустимой затяжке подготовки 
уборочных машин и сейчас не 
принимают решительных мер, 
чтобы как можно быстрее закон
чить ремонт жаток и немедленно 
включить их в работу.

Успех дела сейчас зависит от 
целеустремленной организатор
ской работы партийных, совет
ских, сельскохозяйственных орга
нов, первичных парторганизаций, 
руководителей колхозов. Райкомы 
партии, райисполкомы должны 
разобраться в положении дел в 
каждом колхозе, чтобы привести в 
действие все резервы, быстрее за
вершить ремонт всех уборочных 
машин и пустить их в дело. Лю

бая, даже малейшая задержка в 
жатве дорого обходится колхозам 
и государству — она неминуемо 
ведет к  потерям.

Надо с первого дня добиться 
высокопроизводительного исполь
зования каждой уборочной маши
ны. Необходимо организовать 
двусменную работу на жатках, 
боевое соревнование машинистов 
жаток за выполнение и перевы
полнение сменных норм выработ
ки, широко применять меры ма
териальной заинтересованности в 
быстром проведении уборки уро
жая.

Особого внимания требует 
организация технического обслу
живания уборочных машин в по
ле. Во многих колхозах Шегар
ского, Зырянского, Кожевников- 
ского районов широко применяет
ся групповой способ использова
ния техники. Это облегчает 
организацию технического обслу
живания в полевых условиях. За
дача руководителей ремонтно-тех
нических станций заключается в 
том, чтобы установить четкую 
диспетчерскую связь с каждым 
колхозом, хорошо знать, как ис
пользуются машины на уборке и 
в случае надобности быстро при
ходить на помощь.

Между тем, руководители ряда 
РТС до сих пор не организовали 
постоянной радиосвязи с колхоза
ми и часто не имеют представ
ления, как там используется 
техника. Например, руководители 
Корниловской РТС понятия не 
имеют о тем, в каких колхозах, 
сколько тракторов и по каким 
причинам простаивает. То же мож
но сказать и о руководителях Гу- 
севской РТС. Здесь Плохо органи
зовано техническое обслуживание 
уборочных агрегатов.

На прошедших районных сове
щаниях механизаторы указывали 
на серьезные недостатки в органи
зации культурно-бытового обслу. 
живания колхозников, занятых на 
уборке урожая. Нельзя допускать 
повторения прошлогодних ошибок. 
Райкомы партии, первичные парт
организации должны обратить 
особое внимание на эти вопросы. 
Надо, чтобы люди жили в благо, 
устроенных полевых станах и ва. 
гончиках, чтобы в каждом колхозе 
было хорошо организовано обще
ственное питание, чтобы механи. 
заторы, полеводы после работы 
могли хорошо отдохнуть.

Сейчас все должно быть подчи
нено быстрому проведению уборки 
урожая и хлебозаготовок.

Хлеборобы! Не медлите с жат
вой. Сделайте все возможное, 
чтобы пустить в ход все жатки, 
обеспечить их высокопроизводи. 
тельное использование в две сме
ны. Помните: кто сейчас запазды
вает с началом косовицы, тот на
носит удар по урояшю, ставит его 
под угрозу потерь.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОЕО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного Совета I СССР по профессионально-техниче- 

СССР по представлению Совета Ми- скому образованию, 
нистров СССР образовал Государст- Президиум Верховного Совета 
венный комитет Совета Министров ' СССР назначил председателем Госу

дарственного комитета Совета Ми
нистров СССР по профессионально- 
техническому образованию тов. Зе- 
ленко Генриха Иосифовича,

СВОБОДУ
ПАТРИОТАМ

ГРЕЦИИ!
Заявление Советского 

комитета защиты мира
Вместе со всем миролюбивым че

ловечеством Советский комитет за
щиты мира выражает решительный 
протест против вопиющего беззако
ния, жертвой которого стали Мано- 
лис Глезос и другие греческие пат
риоты.

Приговор афинского военного три
бунала войдет в историю как бес
примерный акт произвола над людь
ми, чьи имена стали символом без
заветного служения делу мира и 
дружбы между народами, делу на
циональной независимости своей 
страны.

В Советский комитет защиты мира 
продолжают поступать нескончае
мым потоком телеграммы и письма 
от отдельных граждан и обществен
ных организаций, настоятельно тре
бующих отмены незаконного приго
вора и немедленного освобождения 
выдающегося борца за дело мира 
Мано.чиса Глезоса и других грече
ских демократов.

Советский комитет защиты мира 
выражает глубокую уверенность в 
том,’ что миролюбивые общественные 
силы, вырвавшие из петли Маноли- 
са Глезоса и его товарищей, добьют
ся их полного освобождения.

Свободу патриотам Греции!

Советский комитет 
защиты мира.

В П О С Е Л К Е  С И Б И Р С К И Х  
Г И Д Р О С Т Р О И Т Е Л Е Й

В СибирЬ— 
на перевозку 

зерна
Свыше двух миллионов тонн зер

на нового урожая доставили на эле
ваторы и хлебоприемные пункты 5£томобили Министерства автомо
бильного транспорта и шоссейных 
дорог РСФСР. Это почти в два раза 
больше, чем за тот же период прош
лого года.

Успешно завершается перевозка 
хлеба в Ростовской области, Красно
дарском и Ставропо'льском краях. 
Здесь на большинстве токов и эле
ваторов механизированы погрузочно- 
разгрузочные работы. Высокопроиз
водительно трудятся в эти дни шо
феры. Многие из них значительно 
перевыполняют задания. Водитель 
И. С. Колосовский из Краснодарско
го автотреста на грузовике 
«ЗИЛ-164» с прицепом за пять дней 
перевез 309 тонн зерна, а шофер 
этого же треста В. А. Труфанов —  
277 тонн.

На вывозке хлеба работают сотни 
автопоездов. Бригада коммунистиче
ского труда Ростовского автотреста, 
возглавляемая шофером Комаровым, 
пятью автопоездами за пять дней 
перевезла 529 тонн зерна.

На юге страны уже завершается 
уборка хлебов. Отсюда освободив
шиеся автомобили специальными 
железнодорожяы.ми эшелонами бу
дут переброшены в восточные рай
оны. Этот транспорт поможет быст
рее убрать урожай, выращенный на 
полях Алтая, Сибири. 1.500 грузо
виков направляются из Краснодар
ского края в Оренбургскую область, 
8О0 машин решено направить из 
Ставрополья на Алтай. Всего Мини
стерством автомобильного транспор
та и шоссейных дорог РСФСР на 
время уборки в восточные районы 
страны будет переброшено более 
14 тысяч грузовиков.

(ТАСС).

Максимально использовать технику на уборке
Каковы особенности уборки хле

бов в нынешнем году?
Заместитель Министра сельского 

хозяйства РСФСР А. С. Маят в ответ 
на этот вопрос сообщил корреспон
денту ТАСС:

—  Основная масса хлебов в ю ж
ных областях республики уже убра
на. Многие хозяйства закончили ко
совицу в очень короткие сроки —  
пять —  шесть дней и сразу же при
ступили к  обмолоту валков. Такая 
поточная организация работ позво
ляет резко уменьшить потери, быст
ро вывезти зерно на хлебоприемные 
пункты  и засыпать семена.

В этом году многие хозяйства 
Ставропольского и Краснодарского 
краев. Ростовской и других южных 
областей ведут косовицу агрегатами 
из трактора «Беларусь» и двух жа
ток, из которых одна —  навесная—  
находится перед трактором, другая 
—  лафетная —  прицеплена к  нему 
сзади. Скошенный хлеб агрегатом 
укладывается в один валок. Таким 
образом, за один проход трактора 
скашивается полоса в восемь с по
ловиной— девять метров, вместо 
обычных 4 — 4,5. Подборка и обмо
лот производятся самоходным ком
байном «СК-3» или комбайном 
«РСМ-8». Эти мощные машины лег
ко справляются с обмолотом утол
щенного валка.

Такое использование техники в 
полтора— два раза повышает произ
водительность агрегатов, сокращает 
сроки уборки и позволяет значи
тельно снизить себестоимость зерна.

Следует отметить, что уборку спа
ренными жатками в один валок це
лесообразно производить на хлебах 
средней и особенно низкой урожай
ности. При уборке высокоурожай
ных хлебов образуется толстый ва
лок, который трудно подбирать.

Для сцепов используют также и

другие комбинации жатокг навес
ную жатку «ЖН-4» и безлафетную 
«АБ-4,6» или две лафетные жатки 
«Ж Р-4,9». Последний сцеп требует 
более мощного —  гусеничного трак
тора. Такой агрегат менее эффекти
вен, требует для обслуживания трех 
человек, а трактор расходует бо.чь- 
ше горючего.

В ряде хозяйств уборка проводит
ся очень высокими темпами. В сов
хозе «Темижбекский» Ставрополь
ского края, например, хлеба почти 
с 14 тысяч гектаров были скошены 
за шестьдесят часов. Такие высокие 
темпы работ объясняются тем, что 
на косовице здесь использовали всю 
технику, в том числе и переоборудо
ванные для скашивания хлебов в 
валок комбайны. Следует, однако, 
оговориться, что лично я не сторон
ник применения комбайна для ска
шивания хлебов в валки. Дело в 
том, что переднее колесо этой маши
ны приминает стерню, а на влаж
ной почве образует колею. Часть 
хлеба из валка, особенно низкорос
лого, ложится на землю, плохо про
сыхает и подборка производится с 
некоторыми потерями.

Кроме того, применение агрегата, 
в котором используются два мотора 
общей мощностью 94 лошадиных 
силы, не оправдывается на этой 
легкой работе, с которой справ.тяет- 
ся трактор в 2 2 — 24 лошадиных 
силы.

Конечно, нельзя давать стандарт
ные рецепты для всех районов. 
Лучше всего, чтобы каждое хозяйст
во исходило из имеющихся возмож
ностей и слолсившихся условий, 
используя все резервы для быст
рейшего скашивания хлебов до на
ступления полной спелости.

Большое значение для ускорения 
темпов уборочных работ имеет пра
вильное нормирование труда. В ря
де совхозов и колхозов, где приме

няются сцепы, механизаторам уста
навливают нормы выработки не из 
расчета производительности двух 
жат'ок, а несколько меньшую. Здесь 
правильно рассудили, что трактори
сту приходится следить за двумя 
или даже тремя машинами сразу. 
Это требует большого напряжения 
от тракториста, и поэтому более низ
кая норма выработки вполне оправ
дана.

Хозяйствам же выгодна работа 
сцепов. Требуется меньше машин и 
людей, высвобождается часть трак
торов, которые можно использовать 

I на других работах. Многие- хозяйст- 
I ва применяют и другой способ по

вышения материальной заинтересо
ванности путем премирования за 
достижение заранее обусловленной 
высокой выработки. Например, в 
совхозе «Ставрополь кавказский» 
такую выработку установили в 
семьдесят гектаров. Премия за нее 
выплачивается из фонда совхоза.

Вполне оправдывает себя примене
ние группового метода на уборке. 
Он заключается в том, что на круп
ном массиве сразу сосредоточивает
ся несколько жаток, а при подбор
ке —  несколько комбайнов. Это поз
воляет лучше обслуживать машины, 
эффективней использовать тран
спорт. Как правило, такая организа
ция приводит к  повышенной выра
ботке по сравнению с использовани
ем одиночных машин.

Во многих хозяйствах с успехом 
практикуется ночная работа. Па 
агрегатах тогда устанав.чивается не 
менее трех— пяти фар.

Многие механизаторы применяют 
по два подборщика, если хлеба ско
шены сцепом жаток, дающим два 
валка. Это тоже себя вполне оправ- 
.дывает.

При подготовке к  уборке в южных 
районах правильно поступали те 
местные организации, которые уде-

.чяли большое внимание высококаче
ственному ремонту уборочных ма
шин, особенно жаток. Это и понят
но —  ведь малейшая неисправность 
этой, хотя и простой машины ведет 
за собой большие простои, а следо
вательно, нарушение графиков убор
ки  и потери зерна.

Важно также не опоздать с нача
лом косовицы, своевременно подго
товить и расставить жатвенные ма
шины, чтобы не потратить даром 
ни одного часа. В совхозе «Темиж
бекский» все машины были выстав
лены на полях заранее до начала 
косовицы.

В ряде хозяйств руководители 
пртлекаю т неоправданно много лю
дей для подработки зерна на токах. 
Опыт районов Юга показал, что во 
многих случаях можно обойтись без 
подработки зерна и сдавать его, ми
нуя ток, прямо от комбайнов на хле
боприемные пункты. Нет необхо.ди- 
мости занимать много людей и при 
наличии зерна повышенной засорен
ности.

В большинстве колхозов и совхо
зов теперь уже имеется достаточно 
техники для очистки и погрузки, а 
в районах достаточного увлажнения 
—  и для сушки- зерна. Необходимо 
только своевременно хорошо подго
товить эти машины, правильно ор
ганизовать работу на токах, что поз
волит обойтись без привлечения до
полнительного количества рабочих 
рук из городов и промышленных 
центров.

0бщеи,зврстно также, что для 
обеспечения высокой производи
тельности труда необходимо позабо
титься о хорошем бытовом обслужи
вании всех рабочих, занятых на 
уборке.

Там, где все эти условия будут 
соблюдены, можно быть уверенным, 
что успех уборки будет обеспечен.

(ТАСС).

5 ^ '

И

V i

A \  m,II 1ГГ" T ^ i~ 4r -AS&.'U;:

■A
у 1»'^ '

i . - m
q . i  ■ ■

\  s, Ч  -

. ' 4 ; :  "  f t  -  . 4

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. В поселке Постоянном лок. В нем имеются магазины, столовые два клуба 
живут строители Братской гидроэлектростанции на радио и телефонный узел, детские ясли’ и сады пп^ 
Ангаре. По зову партии сюда приехали отважные , ликлиника, больница, стадион спортивные плошал 
советские люди и подняли таежную целину., | кн и водные станции. Поселок продолжает стиоить-

Нелегко было им на первых порах, но воля и j ся. ^
упорство в труде победили. Тайга отступила перед На снимке: новые дома в поселке Постоянном 
человеком. За короткий срок вырос большой посе- ' (Фотохроника ТАСС)"

Кто медлит с началом косовицы, тот ставит
урожай под угрозу больших потерь

☆  ☆, ☆,

Механизаторы, Шегарского района 
набирают темпы

ШЕГАРЕА. (По телефону). Хлебо
робы района, готовя достойную 
встречу очередному Пленуму ЦК 
КПСС, все шире развертывают со
циалистическое соревнование за 
быструю уборку богатого урожая.

В соревновании комбайнеров, за
нятых на косовице ржи, лучше дру
гих показатели у комбайнера колхо
за «Россия» Прокопия Кузнецова. 
Благодаря хорошей технической 
подготовке жатки и трактора, он изо 
дня в день наращивает темпы косо
вицы ржи. Прошедшие сильные 
дожди крепко прибили рожь. Уби
рать ее очень трудно, но Прокопий 
Петрович довел выработку лафетной

жаткой до 13 гектаров в день. К 
28 июля он уже имел на. своем сче
ту 69 гектаров скошенной ржи и 
среди комбайнеров района занял 
первое место.

Серьезным соперником тов. Кузне
цова в борьбе за первенство являет
ся комбайнер колхоза «Красное 
знамя» Мария Таразанова, которая 
скосила 42 гектара ржи, а по смен
ной выработке на лафетную • жатку 
обогнала тов. Кузнецова. 27 июля 
она скосила 15 гектаров.

Организованно ведут косовицу 
комбайнеры тов. Блинков из колхоза 
имени Сталина —  скосил 35 гекта
ров, тт. Коровин, Хмельницкий из

Ч то показала проверка
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По те

лефону). В колхозах района состоял
ся день проверки готовности убороч
ной техники. Итоги в ряде колхозов 
оказались малоутешительными. В 
колхозе имени Ленина три комбайна 
не готовы к  уборке. Так, у комбай
на, закрепленного за механизатором 
тов. Востуловым, не отрегулирован 
режущий аппарат, не заменены не
которые сегменты, нет кожуха цепи 
шнека. Очень плохо отремонтирова
ны комбайны тт. Перминова и Ар
тюхова.

Много недостатков в подготовке к  
уборке урожая в колхозе имени 
Крупской. Здесь из пяти прицепных 
комбайнов отремонтировано только 
три, но и у  этих машин гГеобходимо 
отрегулировать отдельные узлы, 
сменить некоторые детали. А толь
ко что вышедший из мастерских 
Пышкинской ВТС комбайн тов. Ва
сильева вновь пришлось отправить 
в РТС. Плохо подготовлен комбайн 
механизатора Маринина. У машины 
погнуто днище гкатки, не закреплен 
вентилятор, соскакивает цепь под
борщика. Такая безответственность 
могла привести к  ежеминутным про
стоям в разгар косовицы, а значит, 
к  срыву уборочных работ, к  по
тере выращенного урожая.

Очень плохо в этом колхозе и с 
подготовкой жаток. Проверка пока
зала, что ни одна жатка еще пол
ностью не готова к  работе, а навес
ная жатка, привезенная. еще в 
прошлом году, валяется без надзора.

В колхозе «Путь Октября» и.з 
трех лафетных жаток к  уборке го
това только одна.

Проверка готовности уборочных 
машин к  работе показала, что не все

правления ко.тхозов по-хозяйски от
неслись к  подготовке уборочной тех
ники. Правления колхозов, партий
ные организаций, сельские Советы 
должны принять срочные меры для 
того, чтобы подтянуть отстающих, 
немедленно отремонтировать жатки 
и включить их в работу,

М. БАРСУКОВ.

колхоза «Молот», каждый из кото
рых скосил по 30 гектаров ржи.

Лучше других колхозов района 
косовицу ржи ведут в сельхозарте.чи 
«Россия». К  вечеру 28 июля в это.м 
колхозе скошено около 300 гектаров 
ржи. Наращивают темпы косовицы 
ржи механизаторы колхоза имени 
Сталина, они скосили более 110 гек
таров, а механизаторы колхоза 
«Красное знамя» —  80 гектаров.

В цело.м по району к  вечеру 
28 июля скошено более 800 гекта
ров ржи.

ТЕРЕБЯТ ЛЕН
МОЛПАНОВО. (По телефону). Пер

вым к  косовице приступил колхоз 

имени Сталина. Скошено 3 гектара 
ржи.

Большинство колхозов района 

приступило к  тереблению льна. 

Сначала эта работа велась вруч

ную. Вытереблено около 40 гекта
ров. С 28 июля к  тереблению льна 

приступили многие машинисты 

льнотеребилок.

УЧЕСТЬ УРОНИ ПЕРВЫХ 
ДНЕЙ

Первыми в Зырянском районе 
приступили к  уборке хлебов колхоз
ники сельхозартели «Прогресс». Од
нако при проверке оказалось, что 
зерновые массивы не подготовлены, 
а это сдерживает работу жаток, пер
вые валки разбрасываются по доро
гам, околкам и кустам. Механиза
торы работают на высоком срезе —  
30— 35 сантиметров, поэтому валки 
не держатся на стерне, а прогибают 
ее и ложатся на землю.

Эти недостатки надо учесть с пер
вых же дней уборки. Агроному кол
хоза тов. Мещеряковой необходи.мо 
особое внимание уделить качеству 
уборки хлебов, а правление колхоза 
обязано организовать обкос полей 
навесными безлафетными жатками, 
уже сейчас развернуть борьбу с по
терями.

Вышли на поля лафетные жатки 
в сельхозартели имени Сталина. 
Комбайнеры тт. Уразов, Лячин, 
Дмитриев за первый день скосили 
на свал 16 гектаров озимой ржи. 
Начали косовицу хлебов механиза
торы колхозов «Сибиряк», «Ок

тябрь» и некоторых других.
Колхозники сельхозарте.ти имени 

Карла Маркса начали уборку льна- 
За первые два дня работы агрегат 
тракториста А. К. Маслова, льноте
ребильщика В. Петрова, прицепщи
ка В. Мамонтова при норме 10 гек
таров вытеребил 12 гектаров льна- 
Правление артели направило на 
льняное поле еще один агрегат, на 
котором работают тракторист 
Б, Эттель, машинист льнотеребилки 
Г. Самарин. Вытеребленный лен свя
зывается в снопы и ставится в баб
ки для просушивания. ' Здесь боль
шую помощь колхозникам оказыва
ют учащиеся Беловодовской семи- 
летйей школы под руководством 
учительницы А. М. Порывкиной. 
Организованно приступили к  тереб
лению льна колхозники сельхозарте
лей имени Фрунзе, имени Крупской, 
«Прогресс».

Приступили'к убдрке льна члены 
сельхозартели «Путь к  коммуниз
му». На уборке льна, кроме механи
заторов, работают 20 колхозников.

Л. ВОЙТЕНКО.

О Р О Ш А  „ К О Р О Л Е В А  П О Л Е Й ”.'

• a*.

It k

☆

Взгляните на снимок. Это глав
ный зоотехник колхоза «Россия» 
Шегарского района Ольга Федо
ровна Нифонтова и председатель 
правления Афанасий Петрович 
Тунцов осматривают кукурузную 
плантацию около села Гынгазово. 
Хороша «королева полей» — 
сплошной стеной стоит! Скоро 
темно-зеленые крупные листья и 
толстые стебли скроют человека. 
Это — не маленькая делянка, а 
площадь в пятьдесят гектаров.

Каждый гектар даст не менее 
350—400 центнеров зеленой мае. 
сы.

Фото в. Врындина, 

it.
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ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ
РЕЗЕРВЫ

ДГо п р и м е р у  Вт Г а г а и о в о А
На отстающий участок

Промышленные предприятия Том
ского района значительно перевы
полнили план первого полугодия. В 
колхозах ’и совхозе увеличивается 
производство сельскохозяйственных 
продуктов. '

На собраниях, посвященных об
суждению итогов работы июньского 
Пленума ЦК КПСС, многие коллек
тивы пересмотрели свои обязатель
ства по досрочному выполнению 
заданий семилетки. Так, богапгев- 
скпе мебельщики свой семилетний 
план решили выполнить за шесть 

[ ( « лет, коллектив Моряковской ремонт
но-эксплуатационной базы взял обя
зательство выполнить семилетний 
план по выпуску валовой продукции 
за пять лет.

Более высокие обязательства при
няли труженики колхозных полей. 
Несколько возросла степень ме
ханизации трудоемких процессов на 
заготовке кормов, в животноводст
ве. В колхозах «Ленинский путь», 
«Красный Октябрь», «Новая заря» 
в результате более полного исполь
зования техники план заготовки си
лоса близок к  выполнению. В кол
хозе «Новая заря» применение 
тракторной волокуши на закладке 
силоса позволило увеличить произ
водительность труда в 2 — 3 раза. 
Работники Томского совхоза в лет
них лагерях построили площадки, 
на которых установили доильные 
аппараты. В результате высвободи
лось 43 работника животновод
ства. Колхозы строят механизиро
ванные тока, механизируют фермы.

Обо всем этом говорилось на со
стоявшемся на днях пленуме Том
ского райкома КПСС. Докладчик —  
секретарь райкома КПСС тов. Голи
ков и  выступавшие в прениях ос
новное внимание обратили на еще 
не использованные большие резервы 
предприятий и колхозов.

Коллектив Тимирязевского лес
промхоза вместе с заготовкой древе
сины решил освоить деревообработ
ку  и лесохимию, однако намеченные 
мероприятия осуществляются мед
ленно. Две мощные пилорамы, посту
пившие для лесозавода, не устанав
ливаются вот уже второй год. И это

(С пленума Томского 
райкома КПСС)

не единичный случай. В леспромхоз 
поступило оборудование для тарно
го цеха. Оставленное без надзора 
оно растаскивалось и, наконец, ока
залось полностью разукомплектован
ным.- Плохо механизируются трудо
емкие процессы в ремонтных ма
стерских леспромхоза. На Калтай- 
скои лесопункте из-за отсутствия 
запасных частей, тросов простаива
ет около половины тракторного пар
ка.

Пленум райкома КПСС отметил, 
что на промьипленных предприяти
ях района неоправданно затягивают
ся внедрение новой техники и рас
ширение производства. Например, на 
Моряковской ремонтно-экаплуатаци- 
онной базе еще четыре года назад 
было получено оборудование для ле
созавода с производственной мощ
ностью в 100 тысяч кубометров в 
год. Однако лесозавод не построен, 
оборудование не используется. 
Большим недостатком в работе Мо
ряковской и Самусьской ремонтно
эксплуатационных баз является 
низкое использование производст
венных мощностей, особенно в лет
ний период.

Пленум потребовал от руководи
телей этих предприятий быстрейше
го освоения нового оборудования и 
ускорения организации серийного 
производства теплоходов, катеров и 
барж.

Плохо используется техника в 
промартелях. В основном производ
ственные процессы здесь выполня
ются вручную. В артелях «Верный 
путь» и «Красная сопка» низка 
производительность труда.

Участники пленума высказали 
ряд критических замечаний в адрес 
руководителей облпромеовета. Ука
зывалось, что работники облпромсо- 
вета слабо осуществляют техниче
ское руководство предприятиями коо
перативной промышленности райо
на, не принимают должных мер по 
замене и модернизации устаревшего 
оборудования*

Крайне недостаточно используется 
техника и в сельскохозяйственном 
производстве, особенно в овощевод
стве и животноводстве.

На многих фермах плохо исполь
зуются доильняе установки, кормо
запарники, внутрифермский тран
спорт. Руководители колхоза имени 
Сталина не желают внедрять новую 
технику. Доильные установки здесь 
ржавеют под дождем. Некоторые 
колхозы не используют в летний пе
риод передвижные доильные аппа
раты.

Как указали участники пленума. 
Корниловская и Поросинская ре
монтно-технические станции по- 
настоящему не занимаются механи
зацией трудоемких процессов в ж и 
вотноводстве.

—  Инженерно-технические ра
ботники Поросинекой РТС и особен
но ее главный инженер тов. Яични
ков, —  сказал секретарь партий
ной организации станции тов. Чу
динов, —  плохо заботятся о пра
вильном использовании техники. 
Заказы колхозов выполняются не 
вовремя, машины ремонтируются 
часто недоброкачественно. Подчас 
механизмы, только что прибывшие 
из ремонта, приходится 
правлять в РТС.

На пленуме отмечались серьезные 
недостатки в организации заготовки 
кормов. План заготовки кормов не 
выполнен и наполовину. В колхозах 
медленно развертывается фронт убо
рочных работ.

Пленум райкома КПСС обязал 
партийные организации, руководи^ 
телей промышленных предприятий 
и колхозов решительно бороться с 
техническим консерватизмом, пол
нее использовать резервы промыш
ленного и сельскохозяйственного 
производства, улучшить руководство 
социалистическим соревнованием 
трудящихся по успешному выполне
нию принятых районом обязательств.

Н. ИВАНОВ.

снова^от-

Пропаганда научно-технических знаний 
важная часть партийной работы

Одна из важных задач партийных 
организаций глубоко разъяснять 
трудящимся огромное значение тех
нического прогресса в коммунисти
ческом строительстве, развернуть 
пропаганду достижений науки и  тех
ники. В постановлении июньского 
Пленума ЦК КПСС говорится, 
что научно -  техническая пропаган
да должна помогать каждому ра
бочему, инженерно-техническому ра
ботнику повышать свои знания и 
деловую квалификацию, содейство
вать ускорению технического про
гресса, росту производительности 
труда.

Для нашей партийной организа
ции эти вопросы имеют особо важ
ное значение. Наш коллектив состо
ит в основном из инженерно-тех
нических работников, труд которых 
должен основываться на глубоких 
знаниях достижений науки и техни
ки. Наши специалисты должны хо
рошо знать все новое, передовое, 
что рождается в практике работы 
научных и проектных организаций, 
новаторов производства.

Партийная организация отделения 
института, выполняя решения XXI 
съезда КПСС, улучшила научно-тех
ническую пропаганду в коллективе. 
Пленами группы общества по рас
пространению политических и на
учных .знаний нашего отделения в 
первом полугодии 1959 года было 
проведено более 100 лекций,и бесед 
о роли науки и техники в осущест
влении величественной программы 
коммунистического строительства, 
намеченной XXI съездом КПСС, до
стижениях советской науки и техни
ки  в энергетическом машинострое
нии, о техническом прогрессе же
лезнодорожного транспорта, о новых 
строительных материалах и конст
рукциях и на многие другие науч
но-технические темы.

После июньского Пленума ЦК 
•КПСС мы стали шире использовать 
различные формы лекционной про
паганды. В коллективе стал прово
диться «день лекций». Так, «день 
лекций» 17 июля был посвящен ма
териалам июньского Пленума ЦК 
КПСС. В этот день в отделах отде
ления были прочитаны лекции по 
коренным вопросам, обсужденным 
Пленумом.

Хорошей формой повышения науч
но-технических знаний специалистов 
являются технические конферен
ция. Одна такая конференция была 
проведена е работниками изы
скательских экспедиций. Здесь бы
ли заслушаны 24 лекции и доклада 
по конкретным вопросам экономики 
и организации труда изыскательских 
работ.

Наряду с чтением лекций, докла
дов и проведением бесед на техниче
ские темы мы практикуем заслуши
вание отчетов работников, побывав
ших в научных командировках.

Всеобщее признание в коллек
тиве получила и такая форма техни
ческой пропаганды, ка к  выпуск 
бюллетеня «Знание— в массы». За 
первое полугодие нами выпущено 
десять бюллетеней. Эту же цель 
преследуют организуемые нами 
монтажи, витрины.

Пользуются популярностью и 
устные журналы «Хочу все знать». 
В непринужденных, доходчивых бе
седах в таких журналах слушателям 
преподносятся разносторонние зна
ния.

Мы стараемся привлечь к  nponaj 
ганде научно - технических знаний 
широкий круг инженерно-техниче
ских работников. К  сожалению, не 
каждый инженер может сделать об
стоятельный доклад или прочитать 
лекцию. Важно помочь им овладеть 
навыками подготовки и чтения лек
ций. Тем, кто не имеет опыта лек
ционной работы, мы вначале пору
чаем проводить беседы. Инженер 
тов. Иванова начала пропагандист
скую работу е небольших бесед о 
переписи населения. А через некото
рое время она успешно вы
ступила е лекцией о геотерми
ческих электрических станциях. 
Так же были приобщены к  лекцион
ной работе тт. Шехова, Якубик и 
многие другие.

Чтобы помочь молодым лекто
рам в их работе по пропаганде тех
нических знаний, мы время от вре
мени проводим беседы по методике 
пропагандистской работы.

Актив пропагандистов техниче
ских знаний у нас сейчас большой. 
В настоящее время наша группа 
общества по распространению поли
тических и научных знаний объеди
няет около 150 инженеров и техни
ков. Мы могли бы оказать помощь 
квалифицированными лекторами, 
выступающими с лекциями на науч
ные и технические темы, многим 
другим коллективам. Томский горком 
КПСС и областное отделение обще
ства должны шире использовать 
эту возможность.

Естественно, что партийное бюро 
рассматривает техническую пропа
ганду как  составную часть всей 
идеологической работы, проводимой 
в коллективе. Повышение научно- 
технических знаний специалистов 
сочетается с их политическим ро
стом. В коллективе систематически 
читаются лекции по отдельным воп
росам марксистско-ленинской тео
рии, на внешнеполитические темы. 
Основное содержание лекционной 
работы , в коллективе —  пропаган
да решений XXI съезда КПСС.

Повышение политического и тех
нического уровня инженеров и 
техников положительно сказывается 
на улучшении производственных 
показателей. За первое полугодие 
отделение перевыполнило план 
проектно-изыскательских раб_рт. До

стигнуто снижение стоимости 
строительных работ проектируемых 
объектов на сумму более миллиона 
рублей. Основываясь на последних 
достижениях науки и техники, мы 
разработали ряд мероприятий по 
снижению стоимости строительства 
ряда энергетических объектов Сиби
ри на сумму более 12 миллионов 
рублей. Например, инженеры 
тт. Голдаев, Муравьев, Смолин, 
Бойко разработали упрощенную схе
му гидрозолоудаления на одной из 
строящихся электростанций, позво
ляющую снизить стоимость ее 
строительства на 423 тысячи руб
лей. ' Инженеры тт. Селихов, Нови
ков, Большедворский и Лебедкин 
предложили на одной из подстанций 
перевести питание оперативных 
цепей управления и сигнализации 
с постоянного на переменный ток, 
что сократит капитальные затраты 
на 400 тысяч рублей. Инженеры 
гидротехнической группы на основа
нии детальных инженерных расче
тов упростили схему внешних тру
бопроводов гидрозолоудаления дру
гой электростанции. Это снизит 
стоимость строительства на сумму 
550 тысяч рублей.

Специалисты нашего отделения 
института «Теплоэлектропроект» 
стремятся, чтобы проектируемые 
ими энергетические объекты отра
жали все то новое, передовое, что 
дают советская наука и техника. В 
строительство широко внедряются в 
крупноблочном и крупнопанельном 
исполнении сборный железобетон, 
новые типы современного энергети
ческого оборудования, мощные тур
богенераторы с высокими парамет
рами пара и температурой его пере
грева. На всех проектируемых 
объектах широко применяются авто
матическое управление основными 
агрегатами, механизация трудоем
ких процессов.

Техническая пропаганда . должна 
вестись систематически, быть на
правленной на улучшение организа
ции производства. К сожалению, не 
все инженеры и техники отделения 
■института принимают активное уча
стие в этой большой и важной ра
боте. Есть у нас и такие специали
сты, которые работают по старинке, 
слабо повышают свой научно-техни
ческий уровень. Их работа не отве
чает задачам, выдвинутым июньским 
Пленумом ЦК КПСС.

Наше время характеризуется не
виданной активностью научной и 
технической мысли. Быть на уровне 
времени, шагать в ногу с жизнью—  
на это направляет партийная орга
низация внимание всего нашего 
коллектива.

Н. ВЕЛИЧКИН,
член партбюро, 

директор отделения института 
«Теплоэлектропроект»,
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Заслуженным . уважением 
пользуется в цехе метчиков 
Томского завода режущих ин
струментов молодой токарь 
Нина Дурнева. Трудолюбивая, 
настойчивая производственница 
в совершенстве освоила приемы 
работы на токарнщх станках. 
200— 230 процентов нормы при 
высоком качестве — ежемесяч
ные результаты ее труда.

— Коллектив нашего участ
ка знает Нину Дурневу уже 
четыре года. Мы можем ска
зать о ней 'только хорошее, — 
говорит мастер токарного уча
стка И. П. Кондрашов. — Она 
всегда берется за наиболее 
трудное дело и доводит его до 
конца. Так было и в цехе, и в 
колхозах нашей области, куда 
она вместе с другими рабо
чими ездила на уборку урожая, 
и при проведении субботников 
и других общественных дел.

Узнав о патриотическом по
чине знатной вышневолоцкой 
прядильщицы Валентины Гага
новой, Нина Дурнева последо
вала ее примеру. Она перешла 
работать на участок каленой 
шлифо<вки, где в последнее 
время создались большие труд
ности в связи с освоением про
изводства новой продукции. Де
ло это сложное. Некоторые ра
ботницы спасовали, попросили 
перевести их с этого участ
ка. И когда на собрании 
был поставлен вопрос о необхо
димости укомплектовать рабо- 
чи̂ ги шлифовальный участок, 
Нина, не задумываясь, попроси
ла направить ее туда работать.

Сейчас она успешно осваи
вает новую профессию, изучила 
шлифовальный станок, выпол
няет ответственные задания.

-т- Я сделаю все для того, 
чтобы помочь коллективу быст
рее преодолеть трудности, вый
ти в передовые. — говорит 
Нина Дурнева.

И. АНУФРИЕВ.
На снимке: Н. Дурнева.

Фото В. Анохина.

Премии активистам 
Красного Креста

Более 7 тысяч членов общества 
Красного Креста насчитывается- в 
Туганском районе. Здесь каждый 
третий является его активистом. 
Члены общества принимают актив
ное участие . в благоустройстве сел. 
В тракторных бригадах, на полевых 
станах ими организованы caнитap■  ̂
ные посты, которые следят за гигие
ной, за охраной труда и здоровья 
тружеников полей. Каждый акти
вист .общества может оказать пер
вую медицинскую помощь.

Недавно областной комитет обще
ства Красного, Креста и  облздравот- 
дел вручили туганскому районному 
комитету общества Красного Креста 
переходящее Красное знамя и пре
мировали его автомобилем «Моск
вич», оборудованным специально 
для 1|1едицинского обслуживания 
сельской местности. Ценными подар
ками и денежными премиями на
граждены 30 активистов. Грамотами 
центрального комитета общества 
Красного Креста награждены А. Ми
тинская, С. Южанина, В. Лебедева, 
П. Майоров, С. Лемешева, В. Га- 
стюнина и другие.

Второе место присуждено Пара- 
бельскому районному комитету об
щества Красного Креста, который 
также премируется машиной «Моск
вич».

На Тайгинском шлакоблочном...
Шлак... Когда-то он горами воз

вышался у котельных заводов и 
фабрик, у электрических и желез
нодорожных станций. На вывозку 
шлака в отвалы тратились большие 
средства, требовалось немало труда 
и техники.

—  Теперь, —  рассказывает ди
ректор Тайгинского шлакоблочного 
завода томского треста «Стройде- 
таль» Алексей Григорьевич Мошно- 
резов, —  шлак у  нас давно стал.хо
рошим строительным материалом. В 
Томск завод отгружает не только 
готовые блоки, но и шлак.

Валовая продукция завода непре
рывно растет. За последний год она 
возросла с 3,5 миллиона до 4,5 
миллиона рублей. В 1958 году завод 
дал Томску 17 миллионов штук ус
ловного кирпича.

Производство шлакоблоков срав
нительно несложно, в состав их вхо
дят шлак и цемент, который в по
следнее время серьезно «потесни
ла» значительно более дешевая из
весть, являющаяся к  тому же ме
стным сырьем. В последнее время 
производство извести налажено 
здесь же, на заводе. Действуют две 
известковые печи, дающие по 6— 8 
тонн извести в сутки. Сейчас уста
навливается новый мощный венти
лятор, и суточная производитель
ность печей возрастет вдвое. Быст
ро снижается себестоимость извести. 
С 240 рублей она снижена до 130 
—  140 рублей за тонну. С вводом 
в эксплуатацию нового вентилято-

I ра себестоимость извести будет зна
чительно ниже прейскурантной. За
мена цемента известью уже дала 
заводу экономию в 35 тысяч руб
лей. На десятки домов хватит шла
коблоков, изготовленных только на 
сэкономле,н1ном цементе.

...Каждый день с завода уходит 
около десятка платформ, груженных 
шлакоблоками.

Однако жизнь предъявляет строи
телям все большие требования, и 
некоторым из этих требований шла
коблоки уже не отвечают. Над 
решением проблемы заменителей ра
ботает сейчас коллектив шлакоблоч
ного завода. Первые опытные блоки 
уже созданы. Вместо шлака в них 
использован размельченный сланце
вый камень, большие запасы кото
рого найдены неподалеку. Каменные 
блоки изготовляются по той • же 
технологии, что и  шлакоблоки, име
ют такую же форму, хотя несколько, 
тяжелее. Сейчас каменные блоки 
испытываются на морозостойкость.

Шлакоблочный завод работает не 
только рентабельно, но и ритмично, 
перевыполняет план. Чем же силен 
небольшой коллектив этого завода? 
Прежде всего, людьми, кадрами, доб
рыми традициями, сложившимися 
здесь. Костяк наиболее квалифици
рованных рабочих когда-то, в суро
вые годы войны, строил этот завод 
своими руками. Бывшие разнора
бочие-землекопы и строители в 
совершенстве овладели новыми про-

I фессиями, горячо полюбили свое де- 
)ло. С 1941 года трудятся здесь 
' лучший слесарь, завода Григорий 
Васильевич Фокша, каменщик Федор 
Иванович Ашканов, электрик Ни
колай Антонович Чистяков, лабо
рантка Валентина Старых и другие.

Многое в последнее время сделано 
для механизации и автоматизации 
производственных процессов. Меха
низированы подача цемента и шла
ка, их дозировка. Установлен бун
кер для О1богащения шлака, сконст
руированы и изготовлены гермети
ческие двери в пропарочных каме
рах.

По словам рационализаторов, 
«мало осталось деталей, изготов
ленных заводом-поставщиком, и у 
формовочных станков». Их проект
ная мощность- —  1.700 шлакобло
ков в смену, а сейчас, после ряда 
усовершенствований, они формуют 
до 3.000 штук. В совершенстве ов
ладели искусством .формовки опера
торы тт. Рябинин, Корниенко и Коз
лов. Бригада Александра Ильича 
Козлова борется за звание бригады 
коммунистического труда.

В честь Дня строителя коллектив 
завода взял обязательство план ию
ля выполнить на 103 процента, а 
план первой декады августа —  на 
105 процентов. .Только за счет 
снижения себестоимости продукции 
решено сэкономить ко Дню строите
ля 30 тысяч рублей.

Е. ИРИНСКИЙ.
ст. Тайга.

Томичи 
на теплоходе 

„Тоиск“
у  Куйбышевской нефтебазы сто

ит теплоход. За сутки, проведенные 
в этом волжском городе, мы видели 
много судов такого типа. Но это для 
нас особенное. На его надстройке 
большие буквы составляют родное 
слово: «Томск», ■

Полтора года продолжалась пере
писка томичей с волжанами. В на
чале навигации этого года команда 
теплохода пригласила к  себе в го
сти томичей, чтобы больше узнать о 
сибирском городе, чтобы гости мо
гли ближе познакомиться с жизнью 
и работой экипажа.

Мы —  комсомольская делегация 
Томска— приехали на теплоход, но- . 
сящий имя нашего города.

Теплоход «Томск» сошел со стапе
лей горьковского судостроительного 
завода «Красное Сормово» три года 
назад. Красавец-теплоход грузоподъ
емностью в 2 тысячи тонн обслужи
вал экипаж, состоящий из 24 чело
век. Так было две навигации. А 
сейчас штат сокращен почти вдвоез 
на теплоходе работает только три
надцать человек. Каждый член эки
пажа за зиму овладел второй про
фессией.

Команда теплохода —  ̂ дружный, 
спаянный коллектив. Душа его —■ 
капитан Алексей Иванович Восьме
риков, горьковчанин, с детства пла
вавший с отцом на судах.

Александр Семенович Некрасов —< 
механик и второй штурман теплохо- 
да, знаток своего дела. Его первый 
помощник, невысокий, коренас
тый, очень спокойный Петр Пушков, 
которого солидно называют «Степа- 
ньгч», хотя он моложе- многих на 
теплоходе, и помощник меха
ника Валентин Крылов, секретарь 
комсомольской 01рганизации теплохо
да, следят за порядком в машин
ном отделении, любовно ухаживают 
за восьмиоотсильныи двигателем. Хо
рошо знают дело и штурманы-мото
ристы Михаил Лисин и его однофа
милец Юрий.

Комсомольцы Александр Марты
нов, Николай Сафронов и Констан
тин Сафронов работают моториста- 
ми-рулевыми. Правда, Костя сейчас 
ушел с теплохода, он сдает экзаме
ны в Горьковском речном училище, 
но пройдет немного времени и он 
в-ернется на «Томск» с дипломом 
третьего штурмана. Радист Юрий 
Сандалов, боцман Николай Белов, 
матрос Римма Лисина, кок Вера 
Восьмерикова, которая готовит вкус
ные обеды. Вот и вся команда.

Благодаря этим людям теплоход 
«Томск» считается одним из лучших 
сухогрузных теплоходов Волжского 
объединенного речного пароходства. 
Команда теплохода первой на Волге 
решила бороться за звание экипажа 
коммунистического труда. Коллек
тив «Томска» первым в пароходстве 
взял обязательство выполнить семи
летний план за шесть лет, прорабо
тать это время без среднего ремонта 
и седьмую навигацию проходить на 
сэкономленном за шесть предыдущих 
лет топливе.

Инициатива «Томска» нашла ши
рокую поддержку среди судов Волж
ского речного бассейна.

Свое обязательство коллектив 
«Томска» выполняет с честью. За 
все три навигации не было месяца, 
чтобы теплоход «Томск» не перевы
полнил-плана грузоперевозок.

Две недели пробыли мы на теп
лоходе, прошли за это время боль
шой путь, увидели и узнали немало 
интересного и  полезного.

И часто мы будем вспоминать 
наш теплоход и «го замечательный, 
дружный экипаж.

Г. ТЕРЕШИНА, 
руководитель комсомольской 

делегации.

Н а  200 т ы с я ч  
рубле А

Трудящиеся Томской o6nacTrf 
охотно приобретают билеты денеж
но-вещевой лотереи 1959 года 
третьего выпуска, тираж выигры
шей по которому состоится 15 сен
тября. Всего по области за 20 дней 
трудящимися приобретено лотерей
ных билетов третьего выпуска на 
200 тысяч рублей.

В цехе врубовых кабелей заво
да «Томкабель» осваивается но
вая шестифазная машина для 
скрутки изолированных жил. Эта 
машина сконструирована и изго

товлена работниками завода. Про

изводительность новой машины в  
2,5 раза выше подобных машин, 

работающих в цехе.

На снимке: скрутчик В. А. Ка- 

. зайцев, первым освоивший новую 

машину.

, . Фото Ф. Хитриневича.
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Золоблоки идут на стройку

-г

1. Их путь начинался 
в лаборатории

На одной из новых улиц Томска 
>—имени Матросова— строители воз
водят дом новым для нашего города 
спосо'бом. Они монтируют его из 
крупных, весом от полутонны до 
1,3 тонны, блоков дымчатого цвета. 
Эти блоки изготовлены из золы, ко
торую в Томске берут из отвалов 
ГРЭС-П.

Работники лаборатории треста 
«Стройдеталь», которой руководит 
Клавдия Александровна Соколова, 
стремились разработать такую тех
нологию изготовления золобло- 
ков, которая позволила бы ис
пользовать существующие мощ
ности шлакоблочных заводов 
Томского совнархоза. Три толстые 
канцелярские книги, заполненные 
колонками цифр, рассказывают о- 
сотнях проб, сделанных вместе с 
тов. Соколовой ее помощниками 
инженером тов. Мощинской, техни
ками тт. Пшеничниковой и Россоха. 
Большую помощь оказал работникам 
лаборатории слесарь тов. Иванов. Он 
многое сделал по изготовлению и 
усоверщенствованию приборов и обо- 

f  рудования, которые применялись 
при исследованиях.

При этом ВЫЯ1ВИЛИ, что цемент не 
обеспечивает необходимую проч
ность золобетона. Оставляя в мате
риале неизменным количество це
мента и  гипса, постепенно увеличи
вали количество извести. Прочность 
золобетона при этом повышалась. 
По изготовленные образцы, будучи 
прочными, имели очень высокую во- 
допоглощаемость (до 55 —  60 про
центов) и неудовлетворительную 
морозоустойчивость.

После многих новых анализов и 
опытов работники лаборатории уста-

Звено из двух каменщиков, 
монтажников дает в смену до 60  
кубометров кладки из крупных 
золоблоков.

На снимке: каменщики-монтаж- 
ннки (слева направо) Э. П. Ян. 
сонс и В. И. Поплетнев за уста, 
новкой золоблока.

Фото Ф. Хитринбвича.

новили экономичный состав золобе
тона, который рекомендовали для 
освоения в производственных усло
виях.

2. Коллектив завода 
осваивает новый 

материал
Производство золоблоков коллек

тив треста «Стройдеталь» решил 
начать на Томском шлакоблочном за
воде, который расположен недалеко 
от золоотвала ГРЭС-П. Перевод тех
нического оборудования с производ
ства шлакоблоков на изготовление 
золоблоков требовал на этом пред
приятии наименьших капитальных 
затрат.

Техническое переоборудование 
осуществлено под руководством мо
лодого технолога завода тов. Дряги- 
на. Он год назад пришел в трест 
«Стройдеталь» мастером шлакоблоч
ного завода. Энергичный организа
тор, технически грамотный специа
лист, Дрягин был вскоре назначен 
главным инженером завода.

Задача перед молодым специали
стом стояла трудная. Нужно было, 
не останавливая производство шла
коблоков, оовоить изготовление но
вого стенового материала, которого 
ждут строители Томска.

Посоветовавшись с коллективом 
и руководителями треста, Генна
дий Максимович Дрягин решил
вначале смонтировать ошгеную ли
нию по производству золоблоков. 
Было расширено дозировочное поме
щение, над ним надстроили второй 
этаж, переоборудовали бегуны для 
размола компонентов, изготовили и 
установили дозировочную вагонетку. 
Шлакоблочный станок заменили ви
бростолом. Для транспортировки 
форм и блоков смонтировали тель
фер.

Первые блоки получались низких 
марок. После долгих поисков устано
вили, что «виновник» низкой проч
ности материала —  гашеная из
весть. Пришлось отказаться от нее и 
перейти на молотую. Для этого по
строили новое помещение помольно
го цеха.

Много времени работники техни
ческого отдела завода и его началь
ник тов. Пустовойтенко затратили 
на поиски отимального режима про
парки блоков. В пропарочных каме
рах проложили новую CHCTeiry труб 
для пароувлажнения. После этого 
прочность блоков достигла марки 
«120 —  130».

Когда на опытной-линии было на
лажено производство золоблоков, 
■приступили к  переоборудованию все
го завода. К основному цеху была 
сделана пристройка площадью в 150 
квадратных метров и построено по
мещение для возврата форм. Тель
феры заменили двумя трехтпнными 
кран-балками. Вое это позволило 
увеличить производительность цеха 
примерно в два раза.

За этим сухим перечислением ра
бот по реконструкции цеха и уста
новке оборудования скрыт напря
женный труд заводского коллектива. 
Воодушевленные решениями июнь
ского Пленума ЦК КПСС, работники 
завода с большим подъемом внедря
ли новую технологию. Рабочие 
тт. Пономарев и Запрегаев изгото
вили самодвижущуюся передаточную 
электротележку, траверсный путь 
для возврата форм. По предложению 
тов. Дрягина были изготовлены по
воротные приспособления и установ-

'*■ ■-
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На снимке: монтаж 32-квартирного дома из крупных золоблоков. Фото Ф. Хитриневича.

Беречь жилые дома
(Обзор писем трудящихся)

лены вибраторы, что позволило ме
ханизировать подачу золомассы из 
бегунов в формы. Экономия от этого 
предложения составляет более 150 
тысяч рублей в год.

На днях коллектив завода закон
чил переоборудование и начал се
рийное производство золоблоков. Ра
ботают три линии. На каждой из 
них влажную золу, доставленную 
из отвалов Томской ГРЭС-П, вместе 
с вяжущими материалами —  цемен
том, гипсом и известью —  загру
жают в бОгуны, которые тщательно 
перемешивают массу. Из смеситель
ного агрегата она поступает в при
емный бункер и отсюда —  в ме
таллические формы.

Включаются вибростолы. Равно
мерно вздрагивая, они уплотняют 
золомассу. Заполненные формы от
правляют в пропарочные камеры. 
После. 20-часовой пропарки б,токи 
вынимают из форм и отправляют на 
стройку.

3. Строители монтируют 
дом из золоблоков

Пока блоки идут лишь на строй
ку  32-квартирного дома по улице 
Матросова. Стройка его была приос
тановлена из-за недостатка кирпи
ча. Поэтому понятна заинтересо
ванность в новом деле прораба 
стройки тов. Боровика, бригады 
каменщиков тов. Янсонса, рабочих- 
строителей тт. Путинцева, Урасовой, 
Поилетнева.

—  В первые дни все для нас бы
ло ново, —  вспоминают они. —  Но 
теперь видим, что класть золоблоки 
с помощью крана сравнительно про
сто, а стройка идет скорее.

(Строители становятся монтажни
ками, возросла ответственность каж 
дого работника бригады, а особенно 
крановщика тов. Ушкова. Каждый 
блок надо уложить сразу точно на 
отведенное ему место.

Работники УНР-787, которые ве
дут стройку 32-квартирного дома из 
золоблоков, подсчитали, что монтаж 
дома из нового материала намного 
удешевит и  ускорит строительство. 
Бригада из 6 человек, выполняющая 
нормы на 150 процентов, кладет 
один этаж такого дома из кирпича 
11 дней, а из золоблоков —  6. Ис
ключается штукатурка фасада (бло
ки  кладут под расшивку). Это эко
номит на одном доме около 8.000 
рублей и 26 кубометров раствора.

4. Настойчиво бороться 
с трудностями

Далеко не все в новом деле идет 
«без сучка, без задоринки».

План выпуска золоблоков в пер
вом полугодии выполнен лишь на 
30 процентов. Одна из причин —  
затяжка с утверждением блоков в 
управлении строительства и про
мышленности строительных мате
риалов совнархоза.

Инженеры, проектировавшие фор
мы для блоков, допускали ошибки в 
чертежах. Наоример, более длин
ным, чем требуется при укладке, 
был спроектирован угловой блок.

Сборка дома из золоблоков требу
ет устройства на каждой стройке 
специальной площадки, на которой 
бы складировались в определенном 
порядке детали домов. На опытной 
стройке такая площадка организова
на плохо, блоки складируются как 
попало, занимают много места.

Все эти недостатки надо устра
нить совместными усилиями работ
ников треста «Стройдеталь» и стро
ителей. Новый материал до.тжен 
найти широкую дорогу на стройки 
Томска и области, заменив дефи
цитный кирпич.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

НОВЫЕ
ИЗДАНИЯ

в  издательстве Томского универ
ситета вышла из печати брошюра 

доцента И. И. Бенедиктова «Новый 

метод одновременного измерения ин

тенсивности кровотока и температу

ры и его использование в экспери

менте и клинике».

В брошюре изложена новая, 

оригинальная методика одновремен
ного измерения двух показателей 
функционального состояния внутрен
них органов —  интенсивности кро
вотока и температуры. Брошюра 
явится ценным пособием для широ
кого круга научных работников и 
врачей.

V

Томское книжное издательство 
выпустило из печати брошюру В. 
Досекина «Томичи в боях за Роди
ну». Автор рассказывает о мужестве 
и подвигах наших земляков в годы 
Великой Отечественной войны.

А. ПЕТРОВ.

Хорошо известно, что легче про
извести мелкий текущий ремонт до
мов, чем капитальный, а поэтому 
разные неполадки нужно устранять 
без промедления. Иначе там, где на 
текущий ремонт нужно было затра
тить десятки рублей, на капиталь
ный потребуются многие тысячи.

Г’е.йчас лето близится к  концу, 
ухсдят самые*хорошие сроки для ре
монта, а сделано мало. Редакция по
лучает письма, авторы которых сиг
нализируют о непорядках в ремонте 
домов в гор. Томске.

Тт. Терехин, Компанейцев, Лысев, 
Понькин, Мурзина и  другие пишут 
о том, что их дом по улице Карла 
Маркса, 15, не ремонтировал
ся, крыша течет. Работники до
моуправления и Куйбышевского рай- 
комхоза давно обещали сделать ре
монт, но не сдержали своего слова.

Жильцы дома iNs 2 по улице Кар
ла Маркса А. Каратош, А. Само
хвалова и Н. Никифорова пишут в 
редакцию, что в их доме до 1943 
года существовала канализатщя, но 
была отключена. Б 1958 году жиль
цы нескольких квартир самовольно 
подключили ее. В результате под
вал затопило, дом разрушается.

Тт. Олейников и Мишуков, живу
щие в доме по улице Равенства, 2, 
жалуются на то, что из-за отсутст
вия водосточных труб угол кирпич
ного здания размывается, появилась 
трещина, которая все больше рас
ширяется. Необходимо предохранить 
здание от разрушения.

О вопиющей бесхозяйственности 
рассказывает в письме тов. Иванов 
Шетропавловская, 33). В начале 
1959 года в газете «Красное Знамя»

была по'мещена заметка о том, что 
не ремонтируется крыша их дома, а 
поэтому хорошее здание приходит в 
негодность. В марте привезли для 
ремонта железо, раскрыли крышу, 
и на этом «работа» закончилась.

Руководители отдельных предпри
ятий и учреждений, имеющих жи
лые дома, нередко тоже бесхозяйст
венно относятся к  ним. Например, 
тов. Канторович (Алтайская № 35) 
пишет, что их дом был заселен в 
1955 году, принадлежит он комби
нату «Томлес». Через год нужно бы
ло произвести послеосадочный ре
монт, но этого не сделали, яе было 
ремонта и в последующие годы. 
Ш тукатурка стен в результате осад
ки  дома отвалилась, рассохлись по
лы и двери; сделанный на усадьбе 
дренаж размыло, и  во дворе образо
вался провал; крыша дома протека
ет. Однако и  в этом году работники 
ко1Угб.ината «Томлес» не собираются 
ремонтировать дом.

«Вновь выстроенный восьмиквар
тирный дом машинно-дорожного от
ряда iNs 135 по Днепровскому пере
улку Х ” 21 заселен был в декабре 
прошлого года, —  сообщают жиль
цы Е. Кречетова, И. Гришаева и 
С. Алкина. —  Строители обещали, 
что летом обязательно будут прове
дены штукатурка и  покраска. Про
шел срок, достаточный, чтобы дом 
дал осадку, но до сих пор ремонт не 
сделан».

Долг работников домоуправлений, 
жилищно-коммунальных отделов, ру
ководителей предприятий и учреж
дений, всей общественности —  по
стоянно следить за состоянием жи
лого фонда, своевременно произво
дить текущий ремонт.

Короткие сигналы
Нередко взрослые ж дети повреж

дают изоляторы телеграфных и те
лефонных линий, избирая их ми
шенью для «стрельбы». Это наносит 
/щерб государству и  приводит к  
авариям. На электролинии Богаше- 
во —  34-й километр, например, 
порча изоляторов на двух опорах 
вывела линию из строя на несколь
ко дней, на ремонт ее затрачено 
много средств.
' Необходимо всей общественности 
предупреждать порчу изоляторов, 
любителей же такого «спорта» на
казывать.

Б. УРВАНЦЕВ, В. МАЛЬЦЕВ.
%*

Отходы производства из цехов пи
воваренного завода, расположенно
го по переулку Клиническому (гор. 
Томск) стекают на улицу, образуя 
целое озеро. Жители близлежащих

усадеб много раз обращали внимание 
дирекции завода на нарушение са
нитарных норм, однако мер до сих 
пор не принимается.

0. ШНЕЙДЕР, В. ВЛАСЕНКО.
***

В селе Кедровке Парбигского рай-» 
она Томской области не ремонтиру
ются дороги. Особенно в плохом со
стоянии находится дорога от села 
Кедровки до села Парбиг. Здесь ча
сто ломаются и простаивают авто
машины.

f .  КРЫМСКИЙ.

Днем и  ночью частые паровозные 
гудки нарушают -покой жителей 
улиц, прилегающих к  железнодо
рожной линии на Черемошниках, 
Необходимо ограничить подачу этих 
сигналов или добиться менее резко
го звучания их, А. СЛЮПКИН.

Большая серебряная медаль 
за вентилятор „Проходка 500-2М

На Всемирной выставке в Брюссе
ле среди многочисленных экспона
тов демонстрировались изделия том
ских предприятий, в том числе н 
осевой вентилятор местного провет
ривания «Проходка 500-2М», изго

товленный на Томском электромеха
ническом заводе. Этот вентилятор 
удостоен высокой оценки —  он на
гражден большой серебряной ме
далью.

т я ж е л о в е с н ы й  с о с т а в  в е д е т
МАШИНИСТ ПРОХОРОВ

ш

I '

люди н а ш е й

ч ОБЛАСТИ

ХУДОЖНИК
МАТВЕЙ

ГОРБАТЕНКО
☆

В. В А Т О Л И Н  

☆

Матвейка недовольно хмурится: 
опять не получается косынка на го
лове матери. Ведра, коромысло, спи
на —  все это как будто похоже, а 
вот косынка! Ну, блин, просто блин 
вместо нее.

Мальчик начисто стирает на ри
сунке чер'»’очки, обозначающие к о - ' 

' CUHKV на голове идущей с ведрами 
жешиш»'».!. Задумывается. А солнце 
ужо совсем низко, коровы разбре
лись по. всему лугу, козы даже за- 
бг»аз.?сь на пашню. (Зиять зарисовал
ся Опять попадет от хозяина: до 
дегевни почти две версты, а сегодня 
приказано пригнать скот пораньше. 
Мальчик торопливо собирает стадо, 
выгоняет его на дорогу и спешит к  
деревне.. Уже у околицы видит зна
комую фигуру —  мать, идущую по 
воду. Бот такой он силился изобра
зить ее на рисунке.

—  Мама ,—  кричит Матвейка,—  
а я опять тебя сегодня рисовал!..

...1953 год. В комнате Матвея Фе
доровича Горбатенко на подмосков
ной академической даче шумно: 
Здесь собрались художники, которые 
так же, как и Горбатенко, приехали 
сюда в творческую командировку. 
Томич показывает только что окон
ченную картину «Табель принесла». 
На хо.лсте двое —  дочь, очевидно, 
только что прибежавшая из школы

с ученическим табелем, и мать, чи
тающая его. Сценка простая, обыч
ная. И все же от картины не сразу 
отводишь глаза. Особенно от лица 
матери —  ее внимательных, радост
ных и в то же время строгих глаз.

«Образ матери, весь ее простой и 
светлый облик рождает в душе от
ветное теплое чувство» —  к  этому 
свелись отзывы собравшихся. Таким 
было мнение и членов правления 
Союза советских художников. Так в 
среде советских художников появи
лось новое имя. Оно уже было изве
стно томичам по работам художника 
Матвея Федоровича Горбатенко, ко
торые приходилось видеть на мест
ных выставках. Творчество земляка 
нравилось им. И нравилось, прежде 
всего, потому, что во всех его кар
тинах и рисунках зритель встречал
ся с человеком наших дней, встре
чался у будки стрелочника («В тай
ге»), в комнате колхозного агроно
ма («За советом»), в зале заводско
го клуба («Самодеятельность»), в 
леспромхозе (карандашные наброс
ки), в рабочем кабинете (портрет 
академика В. Д. Кузнецова).

Чувствовалось, что художника ин
тересуют окружающие его люди, лю
бит он свой край, хорошо знает 
жизнь.

Да, Матвей Федорович знал ее. К 
мольберту, краскам и кисти он при
шел нелегким путем.

...Отец умер, когда ему было все
го девять лет. В семью пришла нуж
да. Что делать? Местный кулак со
ветовал матери; «Отдавай парня ко 
мне в подпаски». Но мать долго не 
решалась на это: мальчик с охотой 
ходил в школу, учительница гово
рила, что у него способности к  му
зыке, рисованию. Мать и сама ви
дела это. Матвейка почти не расста
вался с подаренной учительницей 
старой скрипкой и вечно что-то 
чертил на клочках бумаги, а чаще 
—  на песке, земле, а зимой —  на 
снегу. Может быть, и правда он спо
собный? Но как быть?

Матвейка стал подпаском..,

Однаяеды в дом принесли письмо. 
Оно пришло на Смоленщину из Си
бири, от Матвейкиного дяди, кото
рый уехал туда еще до революции. 
Он звал подростка к  себе. Сибирь! 
Матвей много слышал о ней. Теперь 
можно взглянуть на нее самому.

Предлолсение дяди было принято. 
Так Матвей подростком приехал в 
Сибирь, Она полюбилась . ему и 
стала его второй родиной.

...Шли годы. Матвей окончил шко
лу, но путь в жизни ему был еще 
не ясен. Детская любовь к  скрипке 
и рисункам осталась и разрослась 
с годами. Прибавилось новое увлече
ние —  поэзия. Но серьезно ли это? 
Готов ли он отдать этому всю 
жизнь? Нужно ли это людям? Он 
еще не знал. Главным его стремле
нием было тогда —  работать, рабо
тать там, где трудно, где очень нуж 
ны люди.

И по рекомендации райкома ком
сомола Матвей Горбатенко становит
ся золотоприемщиком, затем заведу
ет клубом, учит детей в школе ри
сованию, осваивает бухгалтерское 
дело. А скрипка, перо и кисти —  
они всегда с ним, в его сундучке. Он 
обращается к 'н и м  каждую свобод
ную минуту. Чаще всего —  к  ки 
сти и карандашу. Он уже не может 
без них. Это видят сослуживцы. Они 
советуют: «Учись, Матвей».

И Горбатенко становится слушате
лем пятигодичных художественных 
курсов при Доме народного творче
ства имени Крупской.

Дорога выбрана. Каждый шаг по 
ней приносит новую радость. Не- 
удавшееся в рисунке вчера, сегодня 
ложится на бумагу четкими и точ
ными штрихами. Взгляд как бы 
прояснился: то, мимо чего он равно
душно проходил раньше, теперь за
хватило, наполнилось большим смыс
лом. Рождаются замыслы первых 
картин, больших, настоящих кар
тин. Они не удаются пока, но ведь

за плечами всего два года курсов. 
Третий должен только начаться.

Должен. Но он начался не при
вычной тишиной учебных аудито
рий, а грохотом рвущихся бомб и 
заревом пожаров —  пожаров Вели
кой Отечественной войны.

«Все для фронта, все для побе
ды!» —  этой единой'мыслью жила 
страна, ставшая огромной монолит
ной. армией от солдат передовой ли
нии обороны до рыбаков Дальнего 
Востока. Одним из рядовых этой ве
ликой армии был и Горбатенко. Он 
работал в МТС, райкоме комсомола, 
работал, как и все, не зная устали, 
для победы.

' И только после войны Матвей Фе
дорович вновь возвращается к  ж и
вописи.

Трудные уроки жизни в детстве, 
испытания военных лет, радость 
послевоенного мирного созидатель
ного труда —  все это, слившись 
воедино, приносит творческую зре
лость, воплощается в живых, ярких 
рисунках, набросках, этюдах.

Воспоминания детства. Ими под
сказан сюжет картины «Их судь
бы». Ильич у провода. А рядом с 
ним три малыша —  исхудалые, 
уставшие, в потрепанной одежде. 
Очевидно, беспризорники. Но какие 
они живые, доверчивые, любопыт
ные! Их судьба! Да, она в, надеж
ных руках. Ильич,' партия думают 
о них.

Другое полотно —  «За советом». 
Пожилая колхозница пришла к  мо
лодому агроному, у нее много вопро
сов, ей щ ж но многому научиться. 
И по картине видно —  не напрасно 
пришла колхозница к  специалисту. 
Б ее лице, глазах — вера в девуш
ку, в ее знания, в науку. И это ху 
дожник взял из жизни —  он видел 
такую встречу, когда работал в 
МТС.

Картина «Самодеятельность» ро
дилась в дружбе с электролампов-

цами. Песни и пляски заводских 
парней и девушек давно нравились 
художнику. Несколько месяцев Гор
батенко был каждодневным гостем 
на Томском электроламповом заво
де.

В картинах и рисунках живут 
впечатления художника, почерпну
тые им из бесконечных путешествий 
по области.

Карандашный портрет рыбака —' 
мужественное, волевое обветренное 
лицо. Он сделан во время поездки 
в Васюган. Оттуда же привезен ри
сунок «Колхозница». «Лесосплав» 
—  вода и бревна, и среди них гиб
кие, сильные фигуры людей с багра
ми, управляющие лесным потоко.м. 
Это наблюдал художник во время 
поездки по Чулыму.

Художника Горбатенко отличает 
высокая требовательность к  себе, к  
своему творчеству. Проходит время, 
и многое из казавшегося ему удач
ным уже не удовлетворяет. Компо
зиция картины «Самодеятельность» 
теперь кажется художнику незакон
ченной, .многофигурной, расты вча- 
тсй. В одной из васюганских дере
вень он увидел то, что заставило 
так критически взглянуть на эго 
полотно. То была репетиция в еще 
не достроенном клубе, репетиция са
мих его строителей в час перерыва. 
Родилась мысль —  написать карти
ну на ту же тему, взяв кое-что из 
старого, но добавить новое, поразив
шее и запомнившееся. И уже готов 
эскиз новой картины, ее название—  
«Первая репетиция»...

Таких замыслов у Матвея Федо
ровича много.

Разглядывая кипы  черновиков 
Матвея Федоровича, слушая его го
рячие, увлекательные рассказы о 
героях будущих картин, веришь: 
мы еще не раз встретимся в залах 
выставок с людьми нашего края, 
встретимся в новых картинах том
ского художника Матвея Федоровича 
Горбатенко.

Г  Гг
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...Вечер. Вспыхнули огни в 
окнах депо и вокзала станции 
Томск-П. На четвертом стан
ционном пути экипаж локомо
тива Л 51-72 заканчивает пос
ледние приготовления к оче
редному рейсу.

— Ну, кажется, все в по
рядке, — говорит машинист 
паровоза Николай Иванович 
Прохоров. Обтерев ветошью 
руки, он внимательно просмат
ривает лист предупреждений и 
техническую справку. Вместо 
1.200 тонн, положенных по 
норме, Прохоров повезет сей. 
час 1.750 тонн.

Тяжеловесные составы Нико
лай Иванович водит сравни
тельно недавно; раньше'Прохо
ров .работал на маневровом 
паровозе. Мастерству вождения 
тяжелых поездов он учился у 
лучших машинистов депо—тт. 
Свейковского, Старосотникова, 
Решетова, Родюкевича и дру
гих. Переняв их богатый опыт, 
Николай Иванович теперь стал 
водить составы и по 3.000, и по 
3.500, и даже по 3.800 тонн. 
Только за последние два меся

ца машинист Прохоров провел 
25 тяжеловесов, доставив сверх 
нормы более 14.000 тонн гру
за.

Впереди загорелся зеленый 
глаз светофора. Путь открыт. 
Помощник машиниста Вален
тин Шевченко распахнул двер
цы топки, кочегар Рязанов 
принялся шуровать уголь: пе
ред отправлением в котле надо 
поднять давление пара (фото 
вверху), Николай Иванович Про
хоров уверенно положил руки 
на регулятор и реверс. Паро
воз медленно начал набирать 
скорость. Машинист и помощ
ник внимательно вглядываются 
в темноту, зорко следят за каж
дым доро-Ж'Ным знаком.

— Вишу зеленый, — подал 
сигнал помощник машиниста 
Валентин Шевченко.

'— Понял! Зеленый! — под
няв руку, отвечает машинист 
локомотива (фото внизу).

Стучат колеса на стыках 
рельс. Паровоз, разрывая мо
гучей стальной грудью воздух, 
стремительно летит вперед. 
Почти на 250 метров растя
нулся состав.

Машинист отлично знает 
профиль пути, все подъемы, 
спуски и кривые. Тяжеловес
ный состав будет через нес
колько часов доставлен в Тай
гу. Строители стальных маги
стралей получат груз в срок. 

Текст и фото В. Белимова.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 29 июля 1959 г. М: 176 (10843)На VII Всемирном фестивале молодежи и студентов
ВЕНА, 27 июля. (Корр. ТАСС).

Сегодня первый программный 
день В.внского фестиваля. С утра 
участники фестиваля начали зна- 
ко.миться с достопримечательно
стями Вены, с гостеприимными 
жителями австрийской столицы.

Проходят встречи товарищей по 
профессии, на стадионах идут 
спортивные соревнования, откры
лись различные выставки. Уже 
прошли первые выступления на 
художественных конкурсах. В тра- 
дициониом месте собраний демо
кратических организаций Вены — 
«Байаришер хоф» встретились 
молодые металлурги Англии, 
КНР, Австралии, Италии, Новой 
Зеландии, обоих германских госу
дарств, Чехословакии, Швеции, 
Румынии, Австрии и других стран. 
Они обсуждают различные про
фессиональные вопросы,- делятся 
друг с другой опытом работы на 
производстве и в молодежных ор
ганизациях, рассказывают о со
циальном положении рабочих в 
своих crpaiHax.

Тепло встретились в Софиензе- 
ле молодые строители. С первых • 
минут завязались дружеские бе
седы, которые, как правило, за
вершались обменом адресами, 
значками, подарками. Вот моло
дая работница из Пхеньяна Ким 
Понг Ю набрасывает шелковый 
платок на плечи своей новой под
руги прораба Ингеборг Дрешер из 
ГДР. Инженер-строитель из Но
рильска Леонид Иванов встретил
ся с аргентинским рабочим Пед
ро Парло. Беседа идет посредст
вом жестикуляции. Но они отлич
но понимают друг друга. Вскоре 
к беседующим присоединяется 
гидроинженер из Болгарии Иван 
Потоков. Он помогает своим кол
легам лучше понять друг друга, 
используя несколько известных 
ему испанских слов. Новые прия
тели обмениваются значками и 
шутками по поводу того, что у ги
дроинженера Ивана Потокова 
«гидравлическая фамилия».

Болгарские рабочие Младен 
Младенов и Филипп Трайков о 
чем-то спорят с китайскими кол
легами. Младенов увлеченно рас
сказывает про строительство ги
гантской ТЭЦ «Марица». Это, го
ворит он, будет самый крупный 
электропромышленный комбинат 
в Болгарии.

Молодые рабочие, техники и 
инженеры из разных стран об
суждают профессиональные вопро
сы, рассказывают о положении 
строительных рабочих, выдвигают 
различные проблемы и требова
ния. Каким контрастом звучат 
рассказы рабочих некоторых 
стран, которые испытывают на се
бе капиталистический и колони
альный гнет, по отношению к рас
сказу минского бригадира штука
туров Аркадия Дигилевича! За 
свою прекрасную работу Аркадий 
пользуется заслуженной славой и 
почетом. Он — депутат Верховно
го Совета БССР. Перед самым 
отъездом в Вену Дигилевич на 
«отлично» защитил диплом тех
ника.

Одновременно проходят встречи 
молодых фотолюбителей и фила
телистов.

...Около бывшего дворца Габ
сбургов—Хофбурга гостей фести
валя окружают прохожие. Начи
нается обмен приветствиями, 
крепкими рукопожатиями, быстро 
устанавливается контакт. Многие 
из венцев побывали вчера на цен
тральном стадионе, где проходило 
торжественное открытие фестива
ля. Все единодушно считают, что 
торжественный акт открытия про
шел с огромным успехом и оста
вит неизгладимый след в памяти 
всей Веды.

Молодой венский. рабо>чий рас
сказывает группе делегатов из 
Африки, как некоторые круги пы
тались «от имени» всей австрий
ской молодежи утверждать, что 
Вена якобы не питает никакой 
симпатии к идеям фестиваля.

«Вчерашний день,'—возбужден
но говорит венец, — показал, как 
наш город относится к фестивалю. 
Некоторые считают, что на ста
дионе было около 100 тысяч чело
век. Бурные овации  ̂ которыми

венцы встречали каждую делега
цию во время парада, каждое ху
дожественное и спортивное вы
ступление, — неопровержимое 
свидетельство того, что Вена рада 
фестивалю, что Вена си1миатизиру- 
ет молодым посланцам из дальних 
и ближних стран. Жители Вены, 
говорит он, желают мира и добро
го сотрудничества со всеми наро
дами».

Л. СТЕПАНОВ.
ВЕНА, 27 июля. (Спец. корр.

(ТАСС). Всемирный фестиваль 
молодёжи' предоставляет прекрас
ную возможность для дружеского 
соревнования артистической моло
дежи, и самодеятельных коллекти
вов с целью выявления молодых 
дарований. Многие широко изве
стные ныне певцы. Музыканты, 
танцоры, целый ряд художествен
ных коллективов впервые получи
ли признание на художественных 
конкурсах всемирных фестивалей 
молодежи. Торжественное откры
тие такого традициоино1го художе
ственного конкурса состоялось се
годня в «Мюзикферейн» — одном 
из главных концертных залов Ве
ны. К 11 часам дня в зале Ерам- 
са появились члены жюри между
народных конкурсов, видные дея
тели искусств Австрии,. а также 
ряд известных певцов, музыкан
тов, кинорежиссеров, почетные го
сти и большое число корреспон
дентов. Среди присутствующих— 
члены международных жюри от 
Советского Союза — Леонид Ко
ган, Надежда Надеждина, Эмиль 
Гилельс, Валерия Барсова и дру
гие.

На трибуну, украшеиную на
циональным австрийским флагом, 
поднимается представитель Меж
дународного комитета фестиваля 
Жан Гарсиа, который по поруче
нию Международного комитета 
фестиваля открывает этот очеред- 
ной, седьмой по счету смотр мо
лодых талантов. Известный италь
янский певец Тито Скипа в своем 
выступлении подчеркнул, что ху
дожественные конкурсы способст
вуют повышению профессиональ
ного мастерства тех, кто уже всту
пил в мир искусств, и выявлению 
новых, до сих пор неизвестных та
лантов. Тито Скипа желает участ
никам художественных конкурсов 
больших успехов и творческих до
стижений.

С приветственной речью вы
ступил также известный австрий
ский композитор Марсель Рубин. 
Трудно найти другой такой при. 
мер, говорит он, когда в художе
ственных конкурсах всемирного 
значения принимало бы участие 
такое большое количество соиска
телей, и чтобы так много стран 
присылали свою артистическую 
молодежь держать столь ответст. 
венный экзамен. Марсель Рубин 
выражает надежду на то, что ху
дожественные конкурсы, проводи, 
мые в условиях дружеского со
ревнования, явятся большим вкла
дом в развитие культурных связей 
между народами.

Международные художествен
ные конкурсы в рамках VII Все- 
мирного фестиваля молодежи и 
студентов открыты. С утра 28 ию
ля началась работа различных 
секций конкурсов: вокальной,
смычковой, классического танца и 
др., в которых будут со.ревновать- 
ся сотни участников.

Два больших выставочных зала 
в «Мессепаласте» распахнули 
свои двери перед гостями фести
валя и венцами, пришедшими на 
открытие Международной выстав
ки изобразительного искусства.

На выставке представлено свы
ше 1.500 произведений живописи, 
скульптуры, графики, керамики 
более чем из 45 стран мира. Кро
ме того, экспонируется несколько 
сот изделий прикладного искусст
ва, вышивки, посуды, различные 
предметы домашнего обихода, вы
полненные руками искусных моло. 
дых мастеров. В отдельном поме
щении развернута выставка бога
той коллекции почтовых марок, 
присланных молодыми филатели
стами различных стран, а также 
Австрии. Открывая выставку, 
член Международного комитета 
фестиваля Янков (Болгария) под
черкнул, что молодежь горячо от-

Ш ё

РУМЫНСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. 1959 год явился 
годом нового мощного подъема черной металлургии. Благодаря пу
ску новых объектов и более рациональной эксплуатации старых до
мен, сталеплавильных печей, прокатных станов и других агрега
тов объем продукции черной металлургии по сравнению с минув
шим годом увеличится на 23 процента.

На снимке: в одном из цехов нового трубопрокатного завода в 
Романе. ' (Фотохроника ТАСС).

кликнулась на предложение при
нять участие в Международной 
выставке изобразительного искус, 
ства. Работы, представленные в 
этих залах, принадлежат кисти и 
резцу художников различных 
школ и направлений. И уже одно 
это показывает, насколько широ. 
кий и представительный характер 
имеет это мероприятие, проводи
мое уже в пятый раз на всемир
ных фестивалях молодежи и сту
дентов.

Член цейлонского парламента 
Тен Накун, обращаясь к присут. 
ствующим, отмечает большую роль 
такого события, как показ искус
ства разных народов, для благо
родного дела сближения молоде
жи всего мира. Искусство не дол
жно служить войне, говорит он, 
ибо сама война убивает художни
ков и губит произведения искус
ства. Искусство может и должно 
служить делу защиты и укрепле. 
ния мира.

От имени молодых деятелей ис
кусств Италии выступил член 
Международного жюри по изобра
зительному искусству Марио Пе
нелопе. Он подчеркнул, что обмен 
идеями в области изобразительно, 
го искусства служит укреплению 
дружбы молодежи, делу мира.

Выставка открыта. Сотни людей 
растекаются по ее различным сек
циям и разделам, оживленно об
суждая выставленные картины и 
скульптуры. У входа в зал жи
вописи и скульптуры стоит дежур
ный Франц Конварин. На отворо
тах его пиджака — десятки знач
ков. Конварин очень хочет со
брать коллекцию всех значков 
фестиваля. Думаю, что мне это 
удастся, говорит он, улыбаясь, 
ведь мимо меня проходят сегодня 
сотни, тысячи людей. Действи
тельно,- в залы уже трудно войти, 
а по аллее, обрамленной белыми 
фестивальными флагами, на вы
ставку идут все новые любители 
искусства.

разговаривая по-испански, идут 
по залам молодой советский ху
дожник Петр Оссовский я сту
дентка венесуэльского универси
тета Гарсиа Джилли. Их интере
суют полотна художнике^ Венгрии 
и Финляндии, графика молодых 
.мексиканцев и многое, многое 
другое. Француз Рене Коррез, 
приехавший на фестиваль из Про
ванса, задумчиво стоит у карти
ны, изображающей Ленина на бе
регу Невы, Коррез хочет запечат
леть эту картину для своих дру
зей. Щелкает затвор его фотоап
парата. ...А во дворе у служебно
го входа в «Мессепаласт» рабо. 
чие-австрийцы в белых спецов
ках осторожно разгружают длин
ный автомобиль — фургон: на 
Международную выставку прибы
вают новые экспонаты.

На улицах Вены сегодня в ут- 
ренние часы можно было видеть 
десятки огромных автобусов и 
12-местных автобусоБ-малюток, 
перевозивших загорелых, смею
щихся и поющих юношей и деву
шек в спортивных костюмах. Это 
участники фестиваля — спортсме
ны из десятков стран направля
лись к открытым площадкам и 
спортивным залам, чтобы принять 
участие в широкой и разнообраз
ной программе дружеских спор
тивных соревнований молодежи. 
Только вчера 70  тысяч венцев и 
гостей фестиваля, присутствовав
ших на торжественном открытии 
фестиваля, любовались исключи
тельно красивой и слаженной 
программой гимнастических уп
ражнений, выполняемых юношами 
и девушками Чехословакии, а се
годня жители города снова смог
ли увидеть на трэнингплац, на ве. 
лодроме и в других местах сорев
нования молодости,' смелости и 
ловкости.

В 9 часов утра начались состя
зания баскетболистов и футболи. 
сто®, которые привлекли массу бо
лельщиков. Двумя часами позже 
в «Винер шпортхалле» замелька
ли в воздухе десятки целлулоид
ных шариков — открылись сорев
нования по настольному теннису. 
Выигравших обнимают десятки 
людей в белых балахонах, в кожа, 
ных штанах, в ярких сари, в рас
шитых тирольских куртках. По- 
бежденных хлопают по плечу, 
дружески утешая их тем, что на 
V lil фестивале они смогут взять 
реванш.

Спортивная жизнь VII Всемир
ного фестиваля забила ключом.

Г. ДРАГУНОВ.

'л-' .............. •.•.о

к и т а й с к а я  НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Недавно в Шанхае 
создан опытный образец радиокомбайна. В него входят радиоприем
ник, телевизор и проигрыватель для пластинок.

На снимке: новый радиокомбайн.
(Фотохроника ТАСС).

Успех Французской 
коммунистической партии

ПАРИЖ, 27 июля. (ТАСС). Га
зета «Юманите» сообщает о побе
де республиканских сил в депар
таменте Па-де-Кале, где вчера 
состоялся второй тур кантональ
ных выборов в органы местного 
самоуправления кантонов Вими и 
Уден. Несмотря на сговор канди
датов социалистической партии и

партий народно-республиканское 
движение (МРП) и «Союз в за
щиту новой республики» (ЮНР), 
победу на выборах одержали кан
дидаты от Французской коммуни
стической партии Леандр Летокар 
и Андрэ Манси, за которых про
голосовало больше половины всех 
избирателей.

Забастовна английсних печатниное
ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). 

Почти шесть недель продолжается 
забастовка 150 тыс. печатников, 
в результате которой не выходит 
более тысячи провинциальных га
зет и еженедельников. Бастующие 
требуют сокращения рабочей не
дели и повышения заработной пла
ты. В результате стойкой борьбы 
печатников значительное число 
издательских фирм было вынуж
дено удовлетворить требования 
рабочих.

Бастующих поддерживают проф- Англии.

НЬЮ-ЙОРК, 27 июля. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк тайме» поме
стила статью о трущобах Нью- 
Йорка, в которой говорится, что 
трущобы в городе продолжают 
разрастаться. В настоящее время 
в них живет больше семей, чем 9 
лет назад. По данным городской 
плановой комиссии, сейчас в Нью- 
Йорке насчитывается 325— 350
тысяч жилищных единиц, не отве
чающих нормальным требованиям 
(против 281 тыс. в 1950 году)- 
Это означает, что из 8 миллионов 
жителей Нью-Йорка больше мил
лиона живет в трущобах.

Председатель комитета по лик
видации трущоб Роберт Мозес 
подсчитал, пишет газета, что в 
Нью-Йорке под трущобами занято 
7 тысяч акров. Жилищное строи
тельство на основе -разработанной 
программы не может опередить 
темп разрастания трущоб.

Вялое проведение в жизнь за
конов о строительстве, о санитар
ных условиях и т. д.. указывает 
газета, способствует сохранению 
самых грязных тр»ущоб. В какой- 
то мере — точно в какой, неизве
стно — это объясняется взяточ
ничеством. Но даже если бы унич
тожили взяточничество среди чи
новников и местных политиканов, 
на многие нарушения все равно 
по-прежнему смотрюли бы сквозь 
пальцы. Это объясняется тем, что 
ветхих домов так много и рюмонт 
их стоит так дорого, что если бы 
попытались строго проводить в 
жизнь эти-законы, то в результате 
пришлось бы закрыть сотни мно
гоквартирных домов и «меблнрю- 
ваиных комнат» и лишить крова 
многие тысячи семей, для которых 
нет никакого другого жилья.

Бедственное положение трудящихся 
Рио-де-Жанейро

МОНТЕВИДЕО, 28 июля.
(ТАСС). Как сообщает газета
«Ултима ора», в округе Рио-де- 
Жанейро (Бразилия) растет число 
заболеваний . туберкулезом. Со
гласно данным службы гигиены и 
профилактики, заболеваемость ту
беркулезом по сравнению с 1954 
годом увеличилась: в 1955 году— 
в 2,6 раза, в 1957 году —- в 3.6 
раза, в 1958 году — в 4,3 раза. 
За первое полугодие 1959 года

число заболеваний туберкулезом 
продолжало расти. По словам за
ведующего кафедрой медицины 
Бразильского университета д-ра 
Алоисио Паула, главной причи
ной этого являются голод и нище
та беднейших слоев населения. 
Основным очагом туберкулеза, 
указал Паула, являются трущобы 
Рио-де-Жанейро, в которых про
живает 400 тысяч человек.

Испытания ракетного оружия 
 ̂ в Южной Корее

ПХЕНЬЯН, 
Как сообщило

27 июля. (ТАСС). 
Сеульское радио,

I С П О Р Т ^  На первенство РСФСР по футболу

Команды Новосибирска, Томска и 
Красноярского края продолжают 

лидировать
Второй календарный день ро- 

зыгрыша* первенства РСФСР по 
футболу в сибирской зоне начался 
игрой команд Тувинской автоном
ной области и Красноярского 
края. В этой игре красноярские 
футболисты снова продемонстри
ровали те положительные качест
ва, которые помогли им одержать 
победу над иркутянами, и выигра
ли встречу со счетом 10:0.

Встреча между командами Но
восибирска и Иркутской области 
проходила напряженно и закончи
лась победой новосибирских фут
болистов со счетом 1:0.

Команда Томска в этот день 
встретилась с командой Алтайско
го края. Игра проходила с пере
менным .успехом. Долгое время 
держался счет '2:2. Однакр неза
долго до конца второй половины 
игры томичи забили третий, а за

тем четвертый гол в ворота про 
тивника. Встреча закончилась 
со счетом 4:2 в пользу Томска.

■ Итак, после двух календарных 
дней соревнований команды. Том
ска, Новосибирска и Краснояр
ского края набрали по 4 очка из 
4 возможных и являются лидера
ми. Команды Алтайского края. 
Иркутской области И' Тувинской 
автономной области имеют по два 
поражения.

В связи с отказом команды гор. 
Кемерово участвовать в розы
грыше несколько изменен кален
дарь встреч. 30 июля встречаются 
в 16 часов 30 минут команды Ту
винской автономной области и 
Алтайского края, а в 18 часов 30 
минут — команды Красноярского 
края и Новосибирска.

К. КОСТИН.

сегодня на острове Кедяндо в рай 
оне города Инчхона производи
лись испытания опытного ракетно
го оружия. Был произведен за
пуск 5 ракет длиной от 78 до 
560 см.

Это уже вторая серия испыта
ний ракетного оружия, проводив
шихся в Южной Корее. Первая 
серия испытаний ракет была про
изведена в октябре прошлого го
да. ,

ПОГОДА.
По сообщению Томского гид

рометеорологического бюро, по О'б. 
ласти 29 июля ожидается пере
менная облачность, местами дож
ди, ветер западный, с переходом на 
юго-западный, 3 . — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 19
— 24 градуса тепла.

В последующие два дня по об
ласти ожидается переменная об
лачность, временами дождь, гро. 
зы, ветер 3 — 7 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 9
— 14, днем — 18 — 23 градуса 
тепла.

Б А Г А Ж  ДОСТАВЯТ 
Б Ы С Т Р Е Е

Министерство путей сообщения 
дало указание начальникам желез
ных дорог об улучшении организа
ции перевозок багажа пассажиров. 
Особое внимание обращается на 
своевременную подачу багажных 
вагонов под выгрузку и погрузку, 
строительство новых багажных по
мещений на крупных станциях. При 
проведении капитального ремонта 
этих помещений должны устанавли
ваться электроподъемники, тран
спортеры, рольганги и другие сред
ства механизации. >

В течение 1959— 1961 гг. реше
но полностью механизировать опера

ции по погрузке, выгрузке и тран
спортировке багажа и грузобагажа 
на 145 крупнейших станциях стра
ны. На станциях Москвы, Ленин
града, столиц союзных республик и 
об.частных центров уже в этом году 
вводят такой вид обслуживания: 
пассажир может не беспокоиться об 
упаковке груза. Эту работу выпол
нят железнодорожники.

54 станциям дано указание в те
чение 1959— 1960 гг. организовать 
доставку багажа на дом автомаши
нами.

(ТАСС).

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

союзы не только в Англии, но и 
за пределами страны. Печатники 
Франции, Бельгии и других стран 
не допустили, чтобы в их странах 
выполнялась работа по заказам 
английских издательств.

Благодаря солидарности кипр
ских профсоюзов были сорваны 
попытки издавать на Кипре анг
лийские периодические издания и 
книги и вербовать на Кипре 
штрейкбрехеров для работы в

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского в помещении областного 
драматического театра имени 
В. П. Чкалова.

29 июля — «Летучая мышь».
30 июля — «Морской узел».
31 июля — «Летучая мышь». 
Начало спектаклей в 8 часов ве.

чера.
Летний театр торсада

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского.

30 июля — «Камень-птица».
31 июля и 1 августа — 

«Лгунья».
Начало спектаклей в 8 час. 

30 мин. вечера.

Го. О О о"~су-о"'о~''о""’
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Более одного миллиона 
ньюйоркцев живут в трущобах

Кинотеатр имени М. Горького
29 июля — новый цветной ху

дожественный фильм «Атаман 
кодр». Сеансы: 8-35, 10-10,
11- 45, 1-20, 2-55, 4-30, 6-05,
7- 40, 9-15, 10-50.

Зал кинохроники 
29 июля—«инокомедня «В доб. 

рый час» (с участием артиста 
Харитонова). Сеансы; 8-30, 10-15.
12- 00. 1-45, 3-30. 5-15,- 7-00.
8 .45, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
29 июля. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Атаман кодр». Сеансы: 9, 10-25. 
11-50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30.
6-55, 8-20, 9-45, 11. Малый зал— 
«Екатерина Воронина». Сеансы; 
9-10, 11. 12-50, 2-40, 4-30, 6-20.
8-  10, 10.

Кинотеатр городского сада
29 июля—новый широкоэкран

ный художественный фильм 
«Дорога длиною в год». (2-я се
рия). Сеансы: 10-40, 12-20, 2,
3-40. (Касса работает с 10 часов 
утра). 5-20, 7, 8-40, 10-20. (Кас
са работает с 4-30 дня).

Животноводческому товарище
ству в Томске срочно требуются 
на постоянную работу: шофер, 
кладовщик, секретарь-машинистка, 
плотник, рабочие на сенокос в 
Каргасокский район.

Сбращаться: г. Томск, улица 
Петропавловская, 19, телефон 
35-45.

Сблсоюзпечаги
галтер.

Сбращаться: г  
Крылова, 21.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 29 июля выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

А Т А М А Н  КО Д Р
Авторы сценария — С. Молдован, О. Павловский.
Режиссеры-постановщики — М. Калик, Б. Рыцарев, С. Улиц

кая.
Композитор — Д. Федоров.
В ролях: Тодор Тобулток — Л. Поляков, Юстиния — 

И. Кмит, Василий Богдескул — А. Ширвиндт, Наташа — 
М. Дроздовская, графиня — Е. Ларионова, Боер Костаке Мьго- 
за — К. Константинов.

Производство киностудии «Молдова-фильм», 1958 г.

томский ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ

О Б Ъ Я В Л Я Е Т
дополнительный прием на вечернее отделение

в группу с образованием 10 классов по специальности электро
машиностроение. Срок обучения 3 года 6 месяцев.

Продолжается набор на III курс дневного отделения на спе
циальности: электромашиностроение, электроаппаратостроение 
и производство кабелей и проводов.

Принимаются лица, окончившие 10 классов средней школы. 
Сбращаться: г. Томск, переулок Макушина, 8.

2 — 1

Томскому ремонтно-монтажно
му участку «Росторгмонтаж» на 
постоянную работу ' требуются: 
заведующий складом, мастер уча. 
стка, электрослесари и механики, 
холодильщики.

Сбращаться: г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4. 3 — 3

Кирпичному заводу № 3 требу
ются рабочие в цехи.

Сбращаться; г. Томск, Иркут
ский тракт, кирпичный завод (ос
тановка автобуса «Керамик»), 
________________________________ 2 — 2

Грузовому автохозяйству № 4 
требуются: шоферы, автослесари, 
плотники, электрогазосварщик и 
вулканизаторщик.

Сбраща1ься: г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 3 — 2

Томскому мясокомбинату тре
буются на постоянную работу: 
электрики, электрогазосварщики, 
.ученики и рабочие в цехи, груз
чики на автомашины.

Сбращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 4. отдел кадров.

3 — 3

Гр-ка Лебедевич Варвара Кле- 
ментьевна, проживающая в г. Том
ске, улица Дзержинского, 46. 
кв. 4, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Лебедеви- 
чем Ссипом Ссиповичем, прожи
вающим в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Киров, 
ского района г. Томска.

Коллектив УВД Томского 
облисполкома с глубоким при. 
скорбием извещает о смерти 
работника УВД

ВЯЛЬЦЕВА
Степана Владимировича

и выражает • соболезнование 
семье покойного.

Адрес редакции: гор. Томск, проел, им. Ленина, 13, телефоны: редактора

Томской гостинице срочно тре
буются уборщицы и горничные.

Сбращаться: г. Томск, Комму, 
нистический проспект 6.

3 — 2

Механической прачечной треста 
коммунально-бытового обслужи
вания требуются: бухгалтер, коче
гары, подкатчики, шофер на гру
зовую автомашину и рабочие в 
цех.

Сбращаться: г. Томск, улица 
Больничная, 6, телефон 32-16, к 
директору. 2 — 1

Гр-н Акинфиев Владимир Спи
ридонович, проживающий в 
г. • Томске, Коммунистический 
проспект, 11, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Акин, 
фиевой Ниной Сергеевной, прожи
вающей , в г. Кишиневе, улица 
Фрунзе, 46,

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй- 

I бышевского района г. Томска.
37-37, заместителя редактора — 51.75. ответ, секретаря — 31-19, секретариата 

-  37.75, отдела писем и работы с рабселькорами — 37-38 в 31-47, от, 
объявлений — 37-36, директора типографии — 37.72, стенографистки

куэпв' школ и KVBbTvm.! — 42 46 ГРПКГКПГП уп-шйгтпа _ 27 TQ пттмпГленнп™ н>=дс.пи.ра — .л ..  с. uiuci. искрегари — o i- io , ccapciapaoia 42-40, ОТДеЛОВ: партийной ЖИЗНИ — 37.77 и 42-44, пропаганды — 47.45,вузов, школ и культуры — 42.4Ь, сельского хозяйства — 37-39, промышленного —  3 7 .7 5 , отдела писем и работы с рабселькорами - -  37-38 я 31-47, отдела информации -  51.61, зам. зав. издательством — 52-2Й.

требуется бух- 

Томск, улица

Трест «Гидродормост» ставит в 
известность граждан, что понтон
ный мост 30 и 31 июля работать 
не будет ввиду ремонта (будет ра. 
ботать паромная переправа). 2 — 1

Городскому управлению Том
ской областной конторы Госбанка 
требуются бухгалтеры.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 4.

УНР-882 треста «Уралсибгид. 
ромеханизация» требуются: мае. 
тер, прораб, электрик, дизелисты 
передвижных электростанций, по
мощник экскаваторщика, корми, 
ровщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37-а, отдел кад
ров, телефон 54-49.

Томскому тресту «Мясомол- 
пром» требуются на постоянную 
работу в аппарат треста и на 
предприятия: инженеры, механики 
по оборудованию предприятий мя
сомолочной промышленности, ин
женеры холодильных установок, 
инженеры-технологи по мясу и 
молочным продуктам, агрономы и 
ветеринарные врачи.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 14, второй этаж, отдел 
кадров. 2 — 1

Томскому водоканалтресту тре
буются на постоянную работу: 
техннкн.сантехники, инженеры, 
строители, слесари-водопроводчи. 
ки, землекопы, газоэлектросвар- 
щик, шоферы 1 и 2 классов на 
специальные машины, грузчики, 
конюх, секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Подгор. 
ный переулок. 14, комната 8. от
дел кадров. 2 —2

52-02. бухгалтерии в отдела
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